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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Operan bandas del narco en Puebla 

En la entidad operan bandas delictivas fuertemente armadas, consideradas de alto riesgo 
por sus vínculos con grupos del narcotráfico que distribuyen marihuana, cocaína, amapola 
y heroína, reconoció el secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, 
quien alertó que el ambiente se tornará violento en Puebla si coexiste corresponsabilidad 
de los municipios.  (El Sol de Puebla) 

 
 

 

 

Justifica Ardelio abusos policiacos  
El secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, reconoció que los 

cuerpos de seguridad estatales, así como los municipales en todo el territorio, carecen de 
la capacitación para desenvolverse en situaciones de crisis, como la que desembocó en la 
muerte de una mujer embarazada, luego de que un policía municipal le disparó en un 
operativo. (Heraldo) 

   

 

 

 

Blindan Poderes en elección 2012 
Los diputados del Congreso local y el gobierno del estado signaron un acuerdo para 
impedir que el proceso electoral federal, del próximo año, obstaculice de alguna manera 
la labor del Legislativo. (Síntesis) 

  
 

 

 

Festinan el regreso de Arabian a Sedeso 

Entre aplausos, porras, pancartas y muestras de apoyo, Myriam Arabian Couttolenc, 
secretaria de Desarrollo Social, se reincorporó a su cargo, luego de que pidiera licencia 

por 15 días para enfrentar el proceso de peculado electoral que tenia pendiente. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

 

Panorama crítico en seguridad: Ardelio  
Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública del estado, pintó a los diputados 
integrantes de la Comisión de Seguridad del Congreso un panorama realista y 
preocupante acerca de la seguridad pública en Puebla, pues ofreció detalles inéditos que 

habían sido ocultados durante la administración marinista bajo el argumento de los 
―hechos aislados‖. (Cambio) 

  

 

 

 

Evaluados, solo 25% de policías antisecuestros 
A pesar de que se triplicaron en el último año las denuncias por secuestro, Puebla reporta 
apenas avance de 25 por ciento en la evaluación de los integrantes de las Unidades 
Especializadas en el Combate al Secuestro (UECS), mientras que estados como 

Guanajuato, Durango y Guerrero cubrieron ya 100 por ciento de los exámenes, esto de 
acuerdo con información del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). (Milenio) 

  
 

 

 

Irá Rivera a la beatificación con dinero del erario  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que se utilizarán 

fondos públicos para costear su viaje, el del director de Turismo y de dos regidores más a 
España para presenciar la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza este domingo. (La 
Jornada de Oriente) 

  

 

 

 

Lanza Moreno Valle Programa de Mejora Gubernamental 
El mandatario, Rafael Moreno Valle, resaltó que debe quedar atrás la parte de gobierno 
insensible, y colocar a la entidad en los primeros lugares de competitividad. Al dar a 
conocer el Programa Especial de Mejora Gubernamental 2011-2017, el mandatario señaló 
que está administración certificará a través del proceso ISO 9000 la adquisición y 

licitación de obra pública. (La Opinión) 
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Por manoseo electoral cancelan despensas a adultos mayores  
La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle 
reconoció que el manoseo electoral de las despensas llevo a la cancelación de estos 
apoyos para adultos mayores, surgiendo el programa 70 y Más para Puebla donde se les 

da 500 pesos mensuales. (Puebla sin Fronteras) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Por alto riesgo, ordenan desalojo de hospitales en Pahuatlán y Ahuacatlán 

Ante el mal estado de los hospitales de Pahuatlán y Ahuacatlán, la Secretaría de Salud 
(SS) determinó cerrarlos a partir de la próxima semana, con lo que se sumarán al 

hospital integral de Cuetzalan, que fue desalojado el viernes pasado por ubicarse en un 
predio cavernoso y sufrir daños durante sus trabajos de mantenimiento. (e-consulta) 

  

 

 

Desde los 10 años, los niños poblanos tienen contacto con el cigarro, según 
especialistas  

En México cada día se mueren hasta 170 personas por el consumo de tabaco. En Puebla, 
anualmente fallecen 65 personas afectadas por el humo del tabaco, es decir, los 
fumadores pasivos. (Periódico digital) 

  
 

 

Denuncian a ex funcionario marinista que cobraba concesiones de mototaxis 
La Secretaría del Transporte (ST) presentó una denuncia penal en contra de un ex 
funcionario público de la administración marinista, quien recibía los pagos de las 
supuestas concesiones de mototaxis, informó el titular de la dependencia  Bernardo 
Huerta Couttolenc. (Contraparte) 

  

 

 

Los Beltrán, aunque menguados, operan en Puebla: Vargas  
Según informe del secretario de Seguridad, tal organización delictiva controla en la 
entidad narcomenudeo, trata, tráfico de armas, secuestro y robo en sus distintas 
modalidades. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Gobierno denuncia en PGJ a funcionario marinista por cobros a mototaxis  
La Secretaría del Transporte (ST) presentó una denuncia penal en contra de un ex 
funcionario público de la administración marinista, quien recibía los pagos de las 

supuestas concesiones de mototaxis. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Azota extorsión a Neza 
Ante las extorsiones del crimen organizado y sospechas de colusión con autoridades, 
comerciantes de Neza han cerrado sus negocios de forma definitiva. (Reforma) 

  
 

 
Preocupa a la ONU abuso a migrantes 
La situación de los migrantes que pasan por México es de ―grave preocupación‖, aseguró 
la Alta Comisionada de Naciones Unidas para Derechos Humanos, Navi Pillay. (El 
Universal) 

  
 

 

Poiré: hay ajustes a estrategia antinarco 
Ha habido cambios a partir de reuniones con diversos sectores de la sociedad, reconoce. 
Lanzan videoblog contra los mitos de la política del gobierno federal ante la delincuencia 
organizada. (Milenio)  

  
 

 

Exige el PRI a la PGR pruebas en contra de ex gobernadores 
La dirigencia nacional del PRI condenó el ―terrorismo político‖ con el que ―rumorólogos‘ 

del gobierno federal pretenden cuestionar la honorabilidad de ex gobernadores del 
tricolor, ―aun cuando en sus respectivas gestiones dieron muestra de su compromiso en 

la lucha contra el crimen organizado‖. (La Jornada) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105570&articulo=%3cI%3eLos%20Beltrán,%20%3c/I%3e%3c/B%3eaunque%20menguados%3cI%3e,%3c/I%3e%20operan%20en%20Puebla:%20Vargas%3c/B%3e%20
http://impreso.milenio.com/node/8967690
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/31/politica/005n1pol
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Al Edomex, presupuesto copeteado cada año 
Entre el 2006 y el 2011, el gobierno del Estado de México ejerció un presupuesto por 
804,320 millones de pesos, 372 millones diarios. Con esos recursos se impulsó la 
construcción de obras, así como la promoción en los medios de comunicación de las 

mismas. (El Economista Digital) 
  

 

 

Habrá alzas de hasta 180% en alimentos en 2030 
El precio de los productos agrícolas básicos crecerá entre 120 y 180 por ciento para el 
año 2030 debido en buena medida al cambio climático, advirtió hoy Oxfam International 
en su estudio "Growing a Better Future". (El Financiero Digital) 

  
 

 

Hay terrorismo político contra el PRI: Moreira 
La dirigencia nacional del PRI rechazó la posibilidad de un ―narcoescándalo‖ que involucre 
a gobernadores y ex gobernadores del tricolor por presuntos nexos con el crimen 
organizado, y exigió  dejar de lado el ―terrorismo político‖ que sólo trata de confundir y 
dañar la imagen del tricolor rumbo a los procesos electorales, incluida la elección 
presidencial del 2012. (Crónica) 

  
 

 

Se intensifica la salida de perredistas en el Edomex; Arce y Círigo se van al PRI 

con Eruviel  
Humberto Moreira, líder nacional del PRI dijo que buscará a otros políticos para que 
renuncien a sus partidos y se unan al Revolucionario. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Consideran consulta para resolver conflicto limítrofe   
Si podría haber una consulta ciudadana para resolver el conflicto limítrofe entre los municipios de Puebla y San 
Andrés Cholula, acepto el presidente capitalino, Eduardo Rivera Pérez, tras reunirse con su par Miguel Ángel 
Huepa y legisladores locales para iniciar trabajos al respecto. A menos de una semana de que los alcaldes 

signaron un convenio  para la presentación de servicios municipales en la zona en conflicto y solicitaron al 
Legislativo local que resuelva cuanto antes la controversia  territorial, ayer instalaron una mesa de trabajo en la 
que determinaron que se prepararan para abordar y concluir este tema. (Belén Cancino Pág. 3A s/foto) 

 
 

 
 
 
INTOLERANCIA  

 Límites territoriales, apegados a la ley: Rivera 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez aseguró que ni presiones, mucho menos negociaciones políticas, 
influirán en la determinación de dirimir el conflicto territorial entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula. 

Además, rechazó que dentro de este nuevo estudio que realiza el Congreso del estado para terminar de manera 
definitiva con la controversia territorial tras casi ocho años de polémica, se solucione por negociaciones políticas, 
repartición de colonias o presiones de parte de terceros, ya que la intención es que todo sea apegado a la ley. 
(Alejandro Camacho c/foto 05:17)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74316 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74316
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INTOLERANCIA  

 Analiza Rivera zarpar a España 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez dejó abierta la posibilidad de sumarse a la comitiva que viajará a 
España para la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza a realizarse el próximo domingo 5 de junio. El alcalde 
aseveró que antes de acudir a un viaje a España para un acto oficial religioso y buscar acercamientos con otras 
ciudades europeas, deberá de dejar todo en regla, pues  primero está el ayuntamiento que este tipo de 

encuentros. (Alejandro Camacho c/foto 05:18) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74334  

 

 
 

CAMBIO 

 Instalan mesa de trabajo para definir límites territoriales 
Los alcaldes de Puebla y San Andrés Cholula, Eduardo Rivera Pérez y Miguel Ángel Huepa Martínez, asistieron al 
Congreso del estado para la Instalación de la Mesa de Trabajo para la Definición de los Límites Territoriales entre 
ambas demarcaciones.  Al respecto, Rivera Pérez informó que la instalación de la mesa se deduce de la petición 
que hace unos días se hizo en el marco de la firma de servicios públicos entre los municipios mencionados.  Al 
señalar que la mesa de trabajo es histórica, indicó que se comenzará a establecer la cronología para llevar a cabo 

el proceso legislativo de la definición territorial. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:26)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-instalan-mesa-de-trabajo-para-
definir-l-mites-territoriales.php  
 
CAMBIO 

 Comuna e Inapam signan convenio para apoyar a viejitos 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, signó un convenio de colaboración con el Instituto Nacional de las 

Personas Adultas Mayores (Inapam) con el objetivo de brindar mejores servicios a las personas de la tercera 
edad.  Rivera Pérez señaló que la firma de este documento ratifica su compromiso de atención a todos los 

sectores de la ciudad, que incluye a uno de los más importantes: el de los adultos mayores, pues indicó que, de 
acuerdo al Conteo de Población y Vivienda del 2010, en la Comuna hay más de 135 mil adultos mayores, lo que 
representa el 8.8 por ciento de la población total. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:27)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-comuna-e-inapam-signan-
convenio-para-apoyar-a-viejitos.php 

 

 
 

MILENIO  

 Congreso inicia proceso para resolver el conflicto territorial 
Miguel Ángel Huepa Pérez y Eduardo Rivera Pérez, presidentes municipales de San Andrés Cholula y Puebla, 
respectivamente, se presentaron en el Congreso del estado para instalar la mesa de trabajo que resolverá el 

conflicto territorial entre ambas demarcaciones. Los alcaldes fueron llamados a menos de una semana del 
incidente ocurrido en el salón de Plenos del recinto legislativo, donde el síndico y presidente municipal 
sanandreseños exigieron que se les entregue la zona de Angelópolis. (Guillermo Castillo c/foto 05:52)  
http://impreso.milenio.com/node/8967261  
 
MILENIO  

 Definen comitiva que viajará a beatificación 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez delimitó la comisión que viajará a España el próximo fin de semana 
en representación del ayuntamiento capitalino, para la beatificación del obispo Juan de Palafox y Mendoza. Señaló 

que ésta será conformada por la panista Míriam Mozo Rodríguez y el priista Julio César Sánchez Juárez, 
presidenta y secretario de la Comisión de Turismo, Arte y Cultura en el cabildo, respectivamente; además del 
director de Turismo, Alejandro Cañedo Priesca. (Guillermo Castillo c/foto 05:55)  
http://impreso.milenio.com/node/8967269  
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74334%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-instalan-mesa-de-trabajo-para-definir-l-mites-territoriales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-instalan-mesa-de-trabajo-para-definir-l-mites-territoriales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-comuna-e-inapam-signan-convenio-para-apoyar-a-viejitos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-comuna-e-inapam-signan-convenio-para-apoyar-a-viejitos.php
http://impreso.milenio.com/node/8967261
http://impreso.milenio.com/node/8967269
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OPINION 

 Apertura del ayuntamiento poblano para resolver conflictos territoriales  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió al Congreso del estado a través de una invitación 
de los diputados locales para comenzar con las mesas de trabajo a fin de poder solucionar los conflictos 
territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. En entrevista el alcalde dijo que en estas mesas de trabajo 

participarán los ediles de los municipios que se encuentran en disputa y también un representante del gobierno 
del estado, además de los diputados involucrados en el tema. (Pilar Pérez s/foto 06:02)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45683  

 
 
OPINION 

 Sin confirmar Eduardo Rivera su presencia a la beatificación de Juan de Palafox  
El jueves el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dará a conocer si acudirá o no a la 
beatificación de Juan de Palafox y Mendoza en España, pero confirmó la presencia de tres trabajadores de la 
Comuna: los regidores Miriam Mozo Rodríguez y Julio César Sánchez Juárez, así como del director de Turismo 
Municipal, Alejandro Cañedo. ―Es muy probable que yo pueda asistir, pero lo estaré confirmando hasta el día 
jueves‖ expresó Rivera Pérez al tiempo de mencionar que esta semana hay muchas acciones que debe resolver, 
entre ellas la aprobación del dictamen de entrega-recepción, como ejemplo. (Pilar Pérez s/foto 06:03)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45694  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Instalan Puebla y San Andrés mesa de trabajo de límites territoriales 
Con el propósito de sostener un diálogo entre las autoridades municipales de la zona limítrofe de la ciudad de 
Puebla, se puso en marcha la mesa de trabajo, donde participarán representantes del gobierno del estado, del 
Tribunal Superior de Justicia y diputados locales. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió 

a la instalación de estas reuniones, que tendrán como sede el Congreso del estado y serán la base para que se 
aclare el tema de los límites territoriales. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9831:instalan-puebla-y-san-andrés-
mesa-de-trabajo-de-límites-territoriales&Itemid=332 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Señala Eduardo Rivera que se llegará hasta las últimas consecuencias en el caso del policía que 

disparó en Flor del Bosque 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, indicó que se llegará hasta las últimas consecuencias en el caso 
del policía que disparó en Flor del Bosque y mató a una mujer embarazada. Dijo que en caso de ser responsable 
será dado de baja, mientras tanto está suspendido. Asimismo, resaltó que los policías tienen la instrucción de 
evitar el uso de las armas en la medida de lo posible; sin embargo, destacó que el policía asumió su 
responsabilidad de haber disparado al aire. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132238:señala-eduardo-rivera-

que-se-llegará-hasta-las-últimas-cosencuencias-en-el-caso-del-policía-que-disparó-en-flor-del-
bosque&Itemid=547 
 
 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45683%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45694%20
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CINCO RADIO 

 Eduardo Rivera Acudirá a Beatificación de Juan de Palafox y Mendoza 
El Presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez aseguró que prácticamente es un hecho que acuda a la 
beatificación de Juan de Palafox y Mendoza a realizarse la madrugada del domingo en la catedral de el Burgo de 
Osma, en Soria, España. El alcalde señaló que debido a la extensa agenda de trabajo aún no confirma su 
asistencia, sin embargo aseveró que casi es un hecho que acudirá al evento, no tan solo religioso sino lo que 

significa políticamente y culturalmente para todos lo poblanos. (Marco Fierro c/foto 06:07)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/eduardo-rivera-acudira-a-beatificacion-de-juan-de-palafox-y-mendoza/  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
CAMBIO 

 Lalo Rivera gastará mil millones en Obra Pública  

En el proyecto de modificación del Presupuesto de Egresos para el Ejercicio 2011 del Municipio de Puebla, que se 
aprobará este día en sesión de Cabildo, se realizó una ampliación presupuestal por más de 361 millones de pesos 
pues la administración de Blanca Alcalá había fijado un presupuesto de 2 mil 591 millones de pesos, pero el 
gobierno de Eduardo Rivera pretende gastar 2 mil 953 millones.  De acuerdo al dictamen en poder de CAMBIO, el 
rubro de Obra Pública fue el más beneficiado pues se le había destinado más de 555 millones de pesos, pero con 
la modificación y reasignación de recursos contará para lo que resta del 2011 con un poco más de mil millones de 

pesos, es decir, casi se duplicó su presupuesto.  (Luz Elena Sánchez s/foto 05:28)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-lalo-rivera-gastar-mil-millones-en-
obra-p-blica.php 
 
CAMBIO 

 Ayuntamiento pagará viaje de regidores a España 
Alejandro Cañedo Priesca, director de Turismo Municipal y los regidores e integrantes de la Comisión de Turismo, 
Arte y Cultura del Cabildo poblano Miriam Mozo Rodríguez (PAN) y Julio César Sánchez Juárez (PRI), viajarán a 
Osma España para asistir a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, según reveló ayer el alcalde capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez. Además el Ayuntamiento absorberá el costo del traslado a dicho país del funcionario y 

regidores.  Reiteró que la intención de que asistan representantes del gobierno municipal es que se cree con 
España relaciones e intercambios culturales que posicionen a Puebla y que permitan tener acceso a recursos 
financieros a favor de la cultura del municipio. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:29)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-ayuntamiento-pagar-viaje-de-
regidores-a-espa-a.php 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Viajarán funcionarios municipales a España para beatificación de Juan de Palafox 
La presidenta y secretario de la Comisión de Turismo, Miriam Mozo Rodríguez  y Julio César Sánchez Juárez 
viajarán a España para presenciar la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza el próximo seis de junio, en tanto 

el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez aún analiza si acudirá a este evento. El Ayuntamiento de Puebla 
absorberá los viáticos del viaje al continente europeo  y los gastos de hospedaje estarán a cargo de los regidores, 
informó el edil capitalino en una entrevista. A este periplo  también asistirá el director de Turismo Municipal, 
Alejandro Cañedo Priesca con los gastos de traslado pagados. (Erika López Sánchez)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132256:viajarán-funcionarios-
municipales-a-españa-para-beatificación-de-juan-de-palafox&Itemid=547 
 
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/eduardo-rivera-acudira-a-beatificacion-de-juan-de-palafox-y-mendoza/
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-lalo-rivera-gastar-mil-millones-en-obra-p-blica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-lalo-rivera-gastar-mil-millones-en-obra-p-blica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-ayuntamiento-pagar-viaje-de-regidores-a-espa-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-310511-luz-ayuntamiento-pagar-viaje-de-regidores-a-espa-a.php
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Terminaron 9 años de abusos en La Piedad con la salida de Maricela Reyes: comerciantes 
La madrugada de este lunes terminaron nueve años de abusos y vejaciones en el centro comercial La Piedad, 
luego de que un grupo de comerciantes expulsó a la líder Maricela Reyes Rosete, quien amenazaba con 

perpetuarse en el cargo y mantener su estilo de vida a costa de sus agremiados.  Reyes Rosete huyó de este 

lugar en medio de golpes, insultos y empujones a las 3 de la mañana, pues se negaba a abandonar las oficinas 
que ocupó durante ese tiempo. Sin embargo, la violencia podría llegar a La Piedad en los próximos días, pues se 
sabe que la defenestrada prepara la recuperación del bazar a través de un grupo de golpeadores.  (Javier Puga 
s/foto 05:48)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/mun302.php 

 

 
 

MILENIO  

 Por amenazas, destituyen a la lideresa del tianguis La Piedad 
Locatarios del Tianguis La Piedad interpusieron una denuncia por enriquecimiento ilícito, fraude y amenazas, y 
exigieron una auditoría en contra de Maricela Reyes Rosete, presidenta de la asociación civil ―Gran Bazar‖ que 
rige a los comerciantes en este lugar. Fabiola Ábrego Flores, representante de los disidentes, afirmó que la 
lideresa actual ha mantenido una política de abusos y cobros excesivos durante los últimos 9 años, que –refirió– 
corresponden a tres periodos de dirigencia. (Guillermo Castillo c/foto 05:53) 

http://impreso.milenio.com/node/8967260  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Unos 50 vecinos de Bosques de Manzanilla se manifiesta fuera de Palacio Municipal para exigir 
cumpla promesas 

Habitantes de Bosques de Manzanilla exigen la pavimentación de las calles Narango, Manzano y Olivo una vez que 
las solicitudes fueron presentadas el pasado 7 de abril, ante la dirección de Obras Públicas del Ayuntamiento de 
Puebla. Este grupo de 50 personas inconformes permanece  bajo los portales del Ayuntamiento y le recuerda al 
edil municipal, Eduardo Rivera Pérez que siendo candidato a la presidencia les pidió su voto a favor de la coalición 
Compromiso por Puebla y les prometió pavimentar las calles de esta unidad. (Erika López Sánchez)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132242:unos-50-vecinos-de-
bosques-de-manzanilla-se-manifesta-fuera-de-palacio-municipal-para-exigir-cumpla-promesas&Itemid=547 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Injustificable, la responsabilidad del policía al matar a embarazada: Hidalgo Vigueras 
En entrevista para la emisión vespertina de Radio Tribuna,  Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras, exsecretario de 
Seguridad y Tránsito municipal de Puebla, señaló que es injustificable la responsabilidad del policía municipal que 
disparó a la mujer embarazada que falleció en el disturbio en Flor del Bosque. Explicó que los policías no pueden 

‗darse el lujo‘ de generar ―daños colaterales‖ como lo que sucedió en hecho, porque no están incluidas en el uso 
legítimo de  la fuerza, que amparan leyes como lo ordena la ONU. Vigueras apuntó que deberá seguirse una 
investigación apegada ‗totalmente‘ a derecho, principalmente en el aspecto criminológico para aclarar el asunto. 
(Gina Vallejo)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132236:injustificable-la-
responsabilidad-del-policía-al-matar-a-embarazada-hidalgo-vigueras&Itemid=551 
 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/mun302.php
http://impreso.milenio.com/node/8967260
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Policías capitalinos requieren capacitación: Ardelio Vargas 
Mientras Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública Estatal, señaló que es por falta de capacitación 
que el policía municipal de la administración de Eduardo Rivera Pérez, mató a una mujer embarazada e hirió a un 
joven de 19 años; el procurador Víctor Carrancá Borguet manifestó que serán llamados a declarar 9 o 10 

elementos del uniformado que disparó. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Policias-capitalinos-requieren-
capacitacion:-Ardelio-Vargas&id=37157 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Propondrá Secotrade homologación de trámites municipales 

El Secretario de Competitividad, Empleo y Desarrollo Económico (Secotrade) Pablo Rodríguez Regordosa, 
confirmó que propondrán a los presidentes municipales la homologación de trámites como un incentivo a la 
inversión productiva. En entrevista, reconoció que Puebla ocupa el segundo lugar nacional en la apertura de 
negocios tras la autorización en 12 días de permisos gubernamentales, de acuerdo al estudio más reciente de 
Doing Bussines. Señaló que el mayor número de trámites son exigidos por los Ayuntamientos y el gobierno 
federal, desde la solicitud del registro fiscal ante el SAT hasta la gestión de licencias, permisos, números de 
alineamiento, etc. (Patricia Estrada) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Propondra-Secotrade-homologacion-de-
tramites-municipales&id=20057 
 

RETO DIARIO 

 Municipios deben trabajar para que el narco no entre a Puebla: Ardelio 
El secretario de seguridad pública, Ardelio Vargas Fosado, consideró que el problema del narcotráfico es el 
principal mal que deben combatir todas las autoridades de los diferentes niveles, y los presidentes municipales 
deben evitar que se asiente este problema en sus municipios. En comparecencia con los integrantes de la 
Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, el funcionario estatal, comentó que si no se trabaja en los 

ayuntamientos para reforzar la seguridad, la violencia podría iniciar en Puebla como se registra en otras 
entidades. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Municipios-deben-trabajar-para-que-el-narco-
no-entre--a-Puebla:-Ardelio-&id=20055 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El Ayuntamiento signó un convenio de colaboración con el Instituto Nacional de las Personas 

Adultas Mayores (INAPAM) con la finalidad de mejorar la atención integral a este sector de la 

población, que en la capital poblana concentra a un total de 135 mil 217 personas, lo que 

representa el 8.8 por ciento de los habitantes. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez indicó que las autoridades ministeriales deben 

llegar hasta el fondo de la investigación en el caso del policía que realizó disparos al aire en un 
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operativo de Flores del Bosque, y cobró la vida de una mujer con cuatro meses de gestación y 

dejó herido a un hombre que se debate entre la vida y la muerte.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Puebla y San Andrés Cholula inician trabajos con diputados para definir límites territoriales; en 

este sentido los ediles de Puebla y San Andrés iniciaron mesas de trabajo con el Poder 

Legislativo que ponga las diferencias limítrofes a un lado. 

 Comerciantes  de La Piedad  piden parar en seco a su líder: acusan cobros excesivos. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera, aseguro que ni presiones ni negociaciones 

políticas influirán en la determinación de solucionar el conflicto territorial entre los municipios de 

Puebla y San Andrés. 

 El regidor del PRI Octavio Castillo, denuncio discrecionalidad en las modificaciones finales de 

hasta 840 millones de pesos al presupuesto municipal de este año. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirmó la asistencia de los regidores 

y del director de Turismo Alejandro Cañedo a la beatificación de Juan Palafox y Mendoza en 

España. Lo que falta confirmar es que si va el mismo presidente municipal o no, eso es lo que 

todavía no está muy claro.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera asistió al Congreso Local  para la definición de límites entre Puebla y 

Cholula en donde el edil se pronuncio porque prevalezca la verdad jurídica y el estado de 

derecho en la resolución del conflicto limítrofe entre estas dos demarcaciones.  
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Locatarios cerraron las administraciones de los 18 mercados municipales en protesta por la falta 

de servicios públicos otorgados por el ayuntamiento. ―De manera pacífica será platicado con los 

administradores para que ellos mismos saquen la documentación que crean que tiene algún 

valor y ellos mismos dejen cerrado 
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J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 La Central de Abasto, un foco de infección  son aproximadamente 50 metros que están 

abarrotados de basura, desechos orgánicos, inorgánicos, animales muertos, gusanos y líquidos 

desagradables, comienzan a desprenderse de la basura, incluso la propia gente ha tenido que 

colocar costales de cal, para evitar mayores afectaciones, pero de nada ha servido.    
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Presenta RMV Programa de Mejora Gubernamental   

Al presentar el Programa Especial de Mejora Gubernamental, el gobernador Rafael Moreno Valle dio a conocer que 
la Secretaria de Administración ya trabaja en la certificación de los procesos de licitación de obras públicas, a 
través de ISO 9000, para combatir la corrupción y garantizar la transparencia. En un evento realizado en San 
Pedro Museo de Arte, acompañado por Salvador Vega Casillas, el secretario federal de la Función Pública, el 
mandatario poblano informo que su administración  retoma el programa Puebla Digital que será fundamental para 
agilizar vía Internet cualquier tramite, ya que la revolución tecnológica permite reducir el tiempo de los tramites y 

realizarlos desde cualquier lugar del estado, del país o del mundo. (Ivan Tirzo Pág. 5A c/foto) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Admite Ardelio Vargas ineficiencia de policías   
El secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, reconoció que los cuerpos de seguridad 
estatales, así como los municipales en todo el territorio, carecen de la capacitación para desenvolverse en 

situaciones de crisis, como la que desemboco la muerte de una mujer embarazada, luego de que un policía 
municipal le disparo en un operativo.  Durante una breve entrevista, el titular de la Secretaria de Seguridad 
Pública apunto que los policías se asustan en situaciones de crisis y con ello no saben como actuar; lo que 
conduce a que se cometan ilícitos contra la gente. (Pablo Santiago Pág. 7A c/foto) 
 

EL HERALDO 

 Ignora gobierno reclamos por programas sociales   
Alrededor de 50 mujeres de entre 50 y 70 años de edad se manifestaron para exigir al gobernador, Rafael Moreno 

Valle Rosas, que les haga llegar beneficios de programas sociales a personas de la tercera edad y que reinstaure 
la entrega de despensas. Mientras se desarrollaba un acto protocolario del gobernador en el Museo de Arte 
Virreinal, las féminas se manifestaron en el exterior del recinto, aludiendo a que en las elecciones estatales 
votaron por Moreno Valle, bajo la promesa de que este les haría llegar recursos. (Pablo Santiago Pág. 7A c/foto) 
 

 
 

SINTESIS 

 Regresa Arabian a instalaciones de Sedeso 
Miriam Arabian Couttolenc regresó hoy a las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Social y así tomar de 
nueva cuenta la titularidad de la instancia estatal. La funcionaria estatal fue recibida por los trabajadores de la 
Sedeso y entre aplausos y muestras de agradecimiento, Arabian tomó nuevamente su cargo. La secretaria 

regresó al frente de la Sedeso después de haberse pedido licencia al cargo por 15 días. (Redacción c/foto 05:11)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94405/Regresa-Arabian-a-instalaciones-de-Sedeso 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94405/Regresa-Arabian-a-instalaciones-de-Sedeso
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SINTESIS 

 Con unidad y participación habrá un PRI ganador: Lastiri 
Después de la derrota del pasado 4 de julio de 2010, cuando el Partido Revolucionario Institucional (PRI) después 
de 80 años tuvo una debacle histórica al perder la máxima posición en la entidad, en el gobierno del estado, había 
enojo, rivalidad, acusaciones de traición; sin embargo, hoy,  que los priístas han entendido la lección, hay unidad 
y participación para ganar la elección de 2012, enfatizó el dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós. 

(Redacción c/foto 05:13)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94481/Con-unidad-y-participacion-habra-un-PRI 
 

SINTESIS 

 Arranca la Segunda Semana Nacional de Salud en la entidad 

Al ser puesto en marcha el Programa Especial de Mejora Gubernamental, el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas indicó que con esto se reducirán tiempos y costos que la ciudadanía invierte en realizar trámites 
burocráticos, así como se busca erradicar la corrupción. Anunció también la meta de certificar algunos servicios 
estatales para dar certeza a los poblanos en cuanto a la aplicación de los servicios públicos. Durante el evento 

realizado en el Museo de Arte Virreinal, al que asistió el Salvador Reyes Casillas, secretario federal de la Función 
Pública, el mandatario estatal realizó el primer trámite electrónico de la constancia de No Inhabilitado, proceso 
que tardó menos de cinco minutos, como ejemplo de lo que implicará el nuevo sistema de trámites ciudadanos 
ante dependencias de gobierno. (Redacción c/foto 05:14)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94475/Arranca-la-Segunda-Semana-Nacional-de-Salud-en 
 

SINTESIS 

 Identifican a 7 bandas criminales 
Luego de informar a los diputados locales que han identificado siete bandas vinculadas al crimen organizado en la 

Sierra Norte, el secretario de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, pidió a los presidentes municipales 
trabajar estrechamente con el gobierno local para impedir que esto grupos se asienten y crezcan en la entidad. 

Durante su comparecencia en la comisión de seguridad pública del poder legislativo, Vargas Fosado explicó que 
en la sierra Norte se tienen identificadas a siete bandas vinculadas con el crimen organizado y consideradas de 
alto riesgo, al usar armas de grueso calibre y de uso exclusivo del ejército. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:15) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94476/Identifican-a-7-bandas-criminales 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Defiende Von Raesfeldel turismo religioso 
El presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso del estado, Rafael von Raesfeld 
Porras afirmó que la beatificación del obispo Juan de Palafox y Mendoza tiene un sentido más allá de lo religioso y 
permite un nuevo encuentro de las culturas, mientras que anunció que ya casi está todo listo para la fiesta en 
Osma. Dijo que la invitación hacia los diputados fue por parte del Senado de España, que le ha dado una 

importancia especial para lograr ese hermanamiento entre ciudades, no sólo Osma, sino también Fitero, lugar 

donde nació Juan de Palafox. (Rodolfo Pérez c/foto 05:19)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74333  

 
INTOLERANCIA  

 Presume Ardelio logros en seguridad 
El secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, aseguró ante los legisladores que en cien 
días se ha dado un verdadero combate al crimen organizado, atendiendo algunas regiones en materia de trata de 

personas. Al comparecer ante la Comisión de Seguridad del Congreso del estado donde no hubo serios reclamos 
por parte de los diputados expresó que una de las prioridades ha sido el combate a la trata de personas, siendo 
los municipios de Lara Grajales y Cuautlancingo donde se ha detectado la mayor incidencia. (Francisco Sánchez 
c/foto 05:22)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74331 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94481/Con-unidad-y-participacion-habra-un-PRI
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94475/Arranca-la-Segunda-Semana-Nacional-de-Salud-en
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/94476/Identifican-a-7-bandas-criminales
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74333%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74331
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INTOLERANCIA  

 Recula Mondragón, sí habrá asamblea 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, aclaró que hay 
condiciones para que realizar la asamblea estatal el 19 de junio y explicó que será el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) el que resuelva sobre los casos de Izúcar de Matamoros y Tehuacán. Extraoficialmente, con los 10 triunfos 
del pasado fin de semana la conformación del Consejo Estatal quedará con una mayoría del grupo de Roberto 

Grajales Espina y Ángel Alonso Díaz Caneja. Mondragón Quintana luego que el pasado viernes declarara que 
estaba en riesgo la realización de la asamblea para elegir al nuevo Consejo Estatal, dijo que este evento no está 
en riesgo y será decisión de los panistas sobre quienes lo integrarán. (Francisco Sánchez c/foto 05:23)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74330 

 
INTOLERANCIA  

 El Congreso no será un ring electoral en 2012 
Con la presencia del gobernador, Rafael Moreno Valle, como ―testigo de honor‖, los legisladores de todas las 

fracciones parlamentarias firmaron el denominado ―Acuerdo legislativo por Puebla‖ para ―blindar‖ el trabajo 
legislativo de los vaivenes de las elecciones. Todos fueron a saludar al gobernador, Rafael Moreno Valle. Desde los 
líderes de las fracciones parlamentarias hasta los dirigentes de los partidos políticos. Entre abrazos, apapachos y 
palabritas del oído, los diputados y el gobernador borraron sus diferencias ideológicas con un trato aterciopelado. 
(Mario Martell c/foto 05:25)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74329  

 

 
 

CAMBIO 

 Pactan líderes de fracciones trabajo al margen del 2012 

A un día de que inicie el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, los coordinadores de los grupos parlamentarios 
que integran el Congreso local PAN PRI, PT, Convergencia y Partido Verde firmaron el Acuerdo Legislativo por 

Puebla para impedir que el proceso electoral de 2012 entorpezca el trabajo en el Congreso, teniendo como testigo 
de honor al gobernador Rafael Moreno Valle. (Viridiana Lozano s/foto 05:31)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-vir-pactan-l-deres-de-fracciones-
trabajo-al-margen-del-2012.php  
 

CAMBIO 

 Alcalá arranca su campaña por el Senado en Izúcar 
La exalcaldesa capitalina, Blanca Alcalá Ruiz arrancó su campaña rumbo al Senado de la República en el municipio 
de Izucar de Matamoros, donde su amigo Jorge Estefan Chidiac le organizó un acto proselitista disfrazado con el 
nombre de ―Encuentro ciudadano con Blanca Alcalá: pongamos manos a la obra por nuestro futuro‖ y enfatizó que 
está interesada en contender por una senaduría. El pasado sábado, Alcalá llegó a Izúcar de Matamoros 

acompañada del exsecretario de Desarrollo Social en la capital poblana, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, para 
desayunar con un grupo de militantes priistas, quienes le manifestaron su apoyo para contender por un escaño en 

el Senado. (Yonabad Cabrera s/foto 05:32)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-yon-alcal-arranca-su-campa-a-por-el-
senado-en-iz-car.php 
 

CAMBIO 

 Diputados piden a la SCJN investigar recuperación de Valle Fantástico 
A través de un punto de acuerdo, diputados oaxaqueños del PRI en el Congreso de la Unión pidieron a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que investigue la presunta violación de derechos humanos contra personas 
físicas y morales por la recuperación del predio de Valle Fantástico, del empresario marinista Ricardo Henaine 

Mezher; así como a la Comisión Legislativa de Derechos Humanos para que constituya una mesa de trabajo para 
investigar la situación legal del predio en cuestión.  (Selene Ríos s/foto 05:33)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-sel-diputados-piden-a-la-scjn-
investigar-recuperaci-n-de-valle-fant-stico.php   
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74330
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74329%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-vir-pactan-l-deres-de-fracciones-trabajo-al-margen-del-2012.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-vir-pactan-l-deres-de-fracciones-trabajo-al-margen-del-2012.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-yon-alcal-arranca-su-campa-a-por-el-senado-en-iz-car.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-yon-alcal-arranca-su-campa-a-por-el-senado-en-iz-car.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-sel-diputados-piden-a-la-scjn-investigar-recuperaci-n-de-valle-fant-stico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-sel-diputados-piden-a-la-scjn-investigar-recuperaci-n-de-valle-fant-stico.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 31 de Mayo de 2011 
 

 

 

 13 

CAMBIO 

 Martha Érika y el Inapam pactan por los viejitos de Puebla 
Con la finalidad de mejorar de forma integral la vida de los adultos mayores de la entidad, el Sistema Estatal DIF 
(SEDIF) y el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam) firmaron un convenio de colaboración 
para beneficiar la calidad de vida de 514 mil 436 personas mayores de 60 años, lo que representa el quinto lugar 
entre los estados con mayor número de población correspondiente a este sector.  Martha Érika Alonso, presidenta 

del SEDIF, celebró la firma del convenio e indicó que se ratifica el compromiso de trabajar coordinadamente por 
los sectores más vulnerables de la sociedad, al tiempo de agradecer al director general del Inapam su total 
disposición para sumar esfuerzos que se verán reflejados en una vejez digna. (Elvia García s/foto 05:34)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-elv-martha-rika-y-el-inapam-pactan-
por-los-viejitos-de-puebla.php  
 

CAMBIO 

 SFP y Moreno Valle lanzan Mejora Gubernamental 
En el marco del lanzamiento del programa Mejora Gubernamental, el secretario federal de la Función Pública, 
Salvador Vega Casillas, auguró que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas será ejemplo a nivel nacional e 
internacional en trámites burocráticos.  Por su parte, el mandatario estatal aseveró que el programa tiene como 

finalidad agilizar el procedimiento en la realización de diversos trámites públicos, por lo que refrendó que con esta 
acción demuestra que su administración será un gobierno eficiente, honesto y cercano a la gente. (Elvia García 
s/foto 05:35)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-elv-sfp-y-moreno-valle-lanzan-
mejora-gubernamental.php  
 

CAMBIO 

 CEN de AN definirá sobre las asambleas canceladas 
Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal del PAN, anunció que en las próximas horas el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del partido decidirá si las asambleas municipales en Tehuacán e Izúcar de Matamoros se 
reanudan, luego de que fueran suspendidas debido a que no había las condiciones de seguridad necesarias para 

llevarlas a cabo.  El líder del blanquiazul denunció que en Izúcar de Matamoros uno de los candidatos fue 
amenazado de muerte, por lo que la militancia prefirió que el proceso no se llevara a cabo, mientras que en 
Tehuacán los candidatos fueron presionados para no participar en la asamblea.  (Viridiana Lozano s/foto 05:35)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-vir-cen-de-an-definir-sobre-las-
asambleas-canceladas.php  
 

CAMBIO 

 RMV le gana otra batalla a Henaine  
 El gobierno de Rafael Moreno Valle se adjudicó otra victoria en contra del empresario Ricardo Henaine Mezher al 
ganarle el litigio para arrebatarle el edificio de la 8 Oriente 216, donde se albergaban las oficinas de El Heraldo, 
medio de comunicación que pertenece al socio mayoritario del Puebla de La Franja.  El juez Quinto de Distrito en 
el estado de Puebla desechó el juicio que emprendió el empresario poblano en contra del gobierno de Moreno 

Valle, luego de que el pasado 28 de abril elementos de la Policía Estatal y Ministerial tomaran por la fuerza dicho 

inmueble, desalojando a los trabajadores de esa casa editorial. (Yonabada Cabrera s/foto 05:37) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-yon-rmv-le-gana-otra-batalla-a-
henaine.php 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Admite Vargas Fosado que los Beltrán Leyva operan en la entidad poblana 
Al confirmar que el cártel de los Beltrán Leyva opera en Puebla, el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas 

Fosado, alertó que ésta y otras organizaciones criminales han extendido sus actividades delictivas en el estado, 
pues ya no se dedican únicamente a la extorsión, secuestro y narcomenudeo, sino también a la trata de personas, 
tráfico de armas y cobro de ―derechos de piso‖.  (Mónica Camacho s/foto 05:43)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/jus304.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-elv-martha-rika-y-el-inapam-pactan-por-los-viejitos-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-elv-martha-rika-y-el-inapam-pactan-por-los-viejitos-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-elv-sfp-y-moreno-valle-lanzan-mejora-gubernamental.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-elv-sfp-y-moreno-valle-lanzan-mejora-gubernamental.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-vir-cen-de-an-definir-sobre-las-asambleas-canceladas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-vir-cen-de-an-definir-sobre-las-asambleas-canceladas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-yon-rmv-le-gana-otra-batalla-a-henaine.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-310511-yon-rmv-le-gana-otra-batalla-a-henaine.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/jus304.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Serán clausurados los nosocomios de Cuetzalan, Ahuacatlán y Pahuatlán: Ssa 
El secretario de Salud del estado (Ssa), Jorge Agui-lar Chedraui, confirmó que se reubicarán tres hos-pitales en la 
entidad por estar situados en zona de riesgo y por presentar severos daños en su es-tructura. Se trata de los 
nosocomios de Cuetza-lan, Ahuacatlán y Pahuatlán, que fueron edificados sobre laderas de la Sierra Norte de 

Puebla.  Dos de dichos inmuebles fueron construidos e inaugurados durante la administración del ex go-bernador 
Mario Marín Torres. (Yadira Llaven s/foto 05:44)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/sal105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El gobierno certificará las licitaciones de obra con el ISO 9000 
Durante la presentación del Programa Especial de Mejora Gubernamental, el mandatario estatal Rafael Moreno 
Valle anunció ayer que su administración certificará a través del indicador ISO 9000 los procesos de licitación de 
obra pública y adquisiciones para garantizar la transparencia y el combate a la corrupción.  ―No podemos aceptar 

que el gobierno sea menos eficiente que la iniciativa privada o que sea un obstáculo para el crecimiento 
económico, el desarrollo o la inversión‖, advirtió el titular del Poder Ejecutivo estatal en el acto protocolario 
celebrado al mediodía en el Museo de Arte San Pedro. (Martín Hernández s/foto 05:46)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/pol105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Morenovallistas podrán definir al próximo dirigente del Partido Acción Nacional 
La permanencia o sustitución de Juan Carlos Mondragón Quintana como dirigente del PAN en Puebla quedaría en 
manos del grupo que encabeza el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ya que reúne hasta el momento el 
mínimo de consejeros estatales que exigen los estatutos para definir al próximo presidente del Comité Directivo 

Estatal. Aunque el equipo morenovallista carece por sí sólo de la mayoría calificada para adelantar la salida de 
Mondragón, cuyo mandato concluye formalmente en octubre de 2012, tienen la posibilidad de sumar a su causa a 

10 consejeros estatales que simpatizan con Ana Teresa Aranda, Humberto Aguilar Coronado y Pablo Rodríguez 
Regordosa, quienes en este momento respaldan al dirigente estatal pero no de forma incondicional. (Mónica 
Camacho s/foto 05:47)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/pol307.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Panistas difieren sobre la validez de la asamblea en la que se eligió a Medina 
En el Partido Acción Nacional (PAN) la división de fuerzas se hizo más visible tras el conflicto que se desató este 
domingo por la elección del nuevo presidente municipal de ese instituto político; mientras Francisco Medina se 
considera el nuevo líder del albiazul, hay voces que adelantan la posibilidad de que su elección se anule, porque 
se llevó a cabo sin apego a los estatutos. Orlando Cuallo Cinta expresó que en la asamblea que se llevó a cabo, 

por un sector de los panistas, no estuvieron presentes representantes del Comité Directivo Estatal (CDE) con lo 
que pierde validez la elección. (Elizabeth Rodríguez s/foto 05:47)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/pol407.php 

 

 
 

MILENIO  

 Ganamos todos, dice Mondragón 
Pese a reconocer que una de las asambleas municipales del PAN se suspendió por amenazas de muerte y aun con 

los ataques sufridos a la sede del partido, el dirigente estatal del albiazul Juan Carlos Mondragón consideró bueno 
el resultado de este proceso interno, al subrayar que se tuvo una alta participación de militantes. Calificó de 
reduccionista el hablar de que ganó un grupo, ―ganó todo el PAN‖. Por su parte, Roberto Grajales dijo que ganó el 
partido pero porque no se lograron consumar las imposiciones de la dirigencia. (Erick Almazán c/foto 05:50) 
http://impreso.milenio.com/node/8967327  
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/sal105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/pol307.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/pol407.php
http://impreso.milenio.com/node/8967327
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MILENIO  

 La Célula, imposibilitada para albergar industrias 
Luis Espinosa Rueda, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), 
consideró que para activar el proyecto de La Célula, tanto el gobierno como los empresarios deben trabajar e 
invertir en éste. Consideró que lo ideal es modificar el proyecto original y hacer algo que realmente sea utilizable, 
aunque descartó la posibilidad de que éste pueda albergar industria pesada o farmacéutica, porque no cuenta con 

la infraestructura necesaria para enfrentar alguna contingencia. (Laura Ortega c/foto 05:51)  
http://impreso.milenio.com/node/8967263  
 

 

MILENIO  

 Identifican a responsable de permisos ilegales para circulación de mototaxis 
La Secretaría de Transporte (ST) identificó al exfuncionario marinista que cobró por la expedición de permisos 
ilegales a los mototaxis, por lo que la Secretaría de la Contraloría (SC) antes Sedecap ya inició la investigación 
para establecer sanciones, y también se presentaron las denuncias de tipo penal. El titular de la ST Bernardo 

Huerta Couttolenc se reservó el nombre y cargo que ostentaba el exfuncionario, para no entorpecer las 
indagatorias y garantizar que se hará cumplir la ley.  El secretario de Transporte indicó que en el estado se ha 
identificado la operación de 2 mil 500 mototaxis, sobre los cuales ya se trabaja para irlos sacando de circulación 
paulatinamente. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:54)  
http://impreso.milenio.com/node/8967294  
 

 
MILENIO  

 Caso Arabian obliga a vigilar el mal uso de recursos públicos 

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri, aseguró que el caso de 
Myriam Arabian obliga a que el partido se mantenga vigilante de que la autoridad en la entidad y a nivel federal 

no hagan mal uso de recursos públicos con fines electorales; no obstante, descartó marcaje personal sobre algún 
funcionario en particular.  En tanto Juan Carlos Natale, dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
nuevamente se deslindó de la denuncia, mientras el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Miguel Ángel de la Rosa, aplaudió el fallo y aseguró que todo el problema lo provocó el PRI, partido al que 
calificó como ―una porquería‖. (Erick Almazán s/foto 05:56)  

http://impreso.milenio.com/node/8967329  
 

 
 
OPINION 

 Reconoce Ardelio Vargas presencia del crimen organizado en los límites de Puebla  
El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, reconoció la presencia del crimen organizado en el Sur 
Oriente de la entidad poblana, la Mixteca y la zona limítrofe con Veracruz y Morelos, pues hay sujetos que se 

dedican a la extorsión, secuestro, robo y tráfico de armas.  Así lo dio a conocer durante su comparecencia con los 
diputados de la comisión de Seguridad del Congreso del Estado, en la que informó el estatus que guarda Puebla 
en la materia. (Jesús Lemus c/foto 05:58)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45671  
 
 
OPINION 

 Acuerdan fracciones parlamentarias no inmiscuirse en las elecciones del 2012 
Los coordinadores de las diversas fuerzas parlamentarias del Congreso del Estado, firmaron ayer el ―Acuerdo 
Legislativo por Puebla‖, que tiene como objetivo separar el escenario político de 2012 con el trabajo de los 
diputados locales. Al evento, el cual se realizó en las instalaciones del Congreso del Estado, asistieron el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el titular del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) David López Muñoz y los 
dirigentes estatales de las diferentes fuerzas políticas. (Jesús Lemus s/foto 05:59)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45687  
 

http://impreso.milenio.com/node/8967263
http://impreso.milenio.com/node/8967294
http://impreso.milenio.com/node/8967329
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45671%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45687%20
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OPINION 

 Rechaza Zeferino Martínez el regreso de Myriam Arabian a la SDS  
La secretaria de Desarrollo Social, Myriam Arabian Couttolenc, no tenia porque haber regresado al cargo, ya que 
ella, al igual que la titular de la Secretaría de de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, Amy 
Camacho, son funcionarias grises de la administración estatal. Así lo expuso el diputado local del PT, Zeferino 
Martínez Rodríguez, quien dijo que él en diversas ocasiones ha buscado a la titular de la SDS; sin embargo, jamás 

ha recibido respuesta alguna. (Jesús Lemus s/foto 05:59)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45689  
 
OPINION 

 Militantes panistas mostraron su lealtad al gobernador: Sergio Quiroz Corona 

Con una ventaja de 52 propuestas para Consejeros Estatales morenovallistas contra 42 del grupo conservador del 
Partido Acción Nacional (PAN), el llamado Yunque, los militantes del instituto político van por la ratificación el 
próximo 19 de junio, para formar parte del máximo órgano que dirige al blanquiazul. Después de haber sido 
suspendidas 4 de las 12 asambleas municipales en el interior del estado, el fin de semana el grupo encabezado 
por el senador Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales Espina, autodenominados operadores del gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas, perdieron 9 espacios. (Cristina Juárez s/foto 06:01) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45695 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Con apoyo de Femsa y Unicef, SEP fomenta deporte y valores 
Con apoyo de la Femsa y de la Unicef, la SEP planea el desarrollo de dos programas en escuelas poblanas para 

fomentar los valores y la realización de actividades físicas. El programa enfocado a incentivar y promover los 

valores será aplicado en cuatro centros escolares de la Zona Metropolitana de Puebla y el de promoción del 
deporte arrancará con una selección de 350 escuelas en todas las regiones del estado. Al respecto, el titular de la 
Secretaría de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, explicó que sostuvo una reunión con el director de 
Asuntos Corporativos de Femsa, Genaro Borrego Estrada, y con el Consejero Consultivo de la Unicef y embajador 
de Buena Voluntad, César Antero Roel Schreurs, conocido artísticamente como César Costa, con el fin de 

establecer un acuerdo para implementar ambos programas. (Jaime Zambrano s/foto 06:04)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9832:con-apoyo-de-femsa-y-unicef-sep-
fomenta-deporte-y-valores&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Protestan empleados de la PGJ por el adeudo de tres quincenas de sueldo 
Al menos unos 100 empleados de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) que se encuentran contratados bajo el 
esquema de honorarios se manifestaron este lunes en la dependencia, el Congreso del Estado y la Dirección de 
Servicios Periciales, a fin de exigir que se le paguen tres quincenas de sueldo caídos. Los empleados querían 

entrevistarse personalmente con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, sin embargo fueron atendidos por 

su secretario particular, Carlos Escobar, a quien le entregaron un pliego petitorio. (Diana Jiménez s/foto 06:04) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9836:protestan-empleados-de-la-pgj-
por-el-adeudo-de-tres-quincenas-de-sueldo&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Para Rodríguez Regordosa, no hay prisa para crear nuevo Cdics 
No hay prisa para definir la nueva figura del Consejo para el Desarrollo Comercial Industrial y de Servicios 
(Cdics), consideró el titular de la Secretaria de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo 
Rodríguez Regordosa. En entrevista, tras la presentación del programa especial de Mejora Gubernamental, el 
funcionario estatal dijo que ―da la impresión que los empresarios no están alzando la voz,  más bien pareciera que 

alguien les fue a preguntar de cosas‖.Resaltó que el sector empresarial y representantes del gobierno estatal 
trabajan juntos para encontrar el nuevo esquema de funcionamiento del Cdics: ―estamos en una discusión 
permanente. (Osvaldo Macuil Rojas s/foto 06:04) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9835:para-rodríguez-regordosa-no-hay-

prisa-para-crear-nuevo-cdics&Itemid=332 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45689%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45695
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E-CONSULTA 

 Operan 7 bandas del crimen organizado en Puebla: Ardelio Vargas 
La Secretaría de Seguridad Pública identificó a siete bandas que están vinculadas con el crimen organizado y 
operan en la Sierra Norte de Puebla, mismas que son consideradas peligrosas por utilizar armas de alto calibre y 
que son de uso exclusivo del Ejército Mexicano. Así lo declaró Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad 
Pública, durante su comparecencia con los diputados integrantes de la Comisión de Seguridad del Poder 

Legislativo, en la que informó cómo se encuentra el estado de Puebla en la materia. (Jesús Lemus s/foto 06:04) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9833:operan-7-bandas-del-crimen-
organizado-en-puebla-ardelio-vargas&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cerrarán hospitales de Ahuacatlán y Pahuatlán por estar en zona de riesgo 
La próxima semana serán cerrados los Hospitales de Ahuacatlán y Pahuatlán debido a que se ubican en ―laderas‖, 
luego de que  protección civil estatal determinó que ambos nosocomios no son seguros para los pacientes,  
informó el Secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. Sin precisar en el número total de personas que a diario 
son atendidas en estos hospitales, mencionó que ya se estudian lugares alternos donde la población acuda a 
recibir los servicios que requiera. En este sentido, el titular de los servicios de salud, apuntó que la construcción 

de estos dos hospitales podría tardar hasta un año, una vez que el gobierno estatal no cuenta con los 200 
millones de pesos que se necesitan para  edificarlos. (Alejandra Bautista c/foto 06:05) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132273:cerrarán-hospitales-de-
ahuacatlán-y-pahuatlán-por-estar-en-zona-de-riesgo&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Trámites ante dependencias estatales podrán realizarse a través de Internet 
Con el objetivo de eliminar la burocracia, abatir la corrupción y tener ahorros administrativos, el gobernador del 

estado, Rafael Moreno Valle Rosas, arrancó junto con el secretario federal de la Función Pública, Salvador Vega 
Casillas, el ―Programa Especial de Mejora Gubernamental‖, que permitirá a los ciudadanos realizar trámites en 
cada una de las 16 dependencias estatales a través de Internet. (Alejandra Bautista c/foto 06:05) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132263:trámites-ante-
dependencias-estatales-podrán-realizarse-a-través-de-internet&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Analizan reubicar El Relicario para construir estacionamiento subterráneo 
En cuatro meses la Secretaría de Infraestructura definirá la reubicación de la plaza de toros El Relicario, espacio 

que serviría como estacionamiento alterno al Centro de Convenciones y Exposiciones de Puebla, informó el titular 
de la dependencia, Antonio Gali Fayad. Entrevistado en San Pedro Museo de Arte, explicó que la propuesta fue 
hecha por la Cámara de la Construcción para realizar un estacionamiento subterráneo, "no me parece 
descabellada la idea por qué necesitamos más cajones de estacionamiento". (Alejandra Bautista c/foto 06:05)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132246:analizan-reubicar-el-
relicario-para-construir-estacionamiento-subterráneo&Itemid=580 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Exigen a diputados legislar sobre `desaparición forzada` 
Este lunes al menos dos decenas de personas integrantes del ―Frente Nacional de Lucha por el Socialismo‖ 
llegaron hasta las puertas del Congreso Local para exigir a los diputados, legislen en torno a la denominada 
―Desaparición Forzada‖ y evitar que esta continúe siendo un elemento de desarticulación de los movimientos 
sociales, los cuales han logrado el desarrollo del país. De esta manera, los manifestantes solicitaron que con 

fundamento en el artículo octavo de la Constitución Mexicana la quincuagésima octava legislatura aborde temas 
como: la tipificación como delito de la ―desaparición forzada‖, que los diputados se pronuncien en contra de esta 
práctica reconocida como crimen de la humanidad. (Leonardo Torixa c/foto 06:05)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132244:exigen-a-diputados-
legislar-sobre-desaparición-forzada&Itemid=535 
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PERIODICO DIGITAL 

 El proceso legal de Arabian, la fortalece para buscar senaduría en 2012: Díaz Cid 

La denuncia y proceso a que se enfrentó la secretaria de Desarrollo Social en la entidad, Miriam Arabian, 
fortaleció a la funcionaria y lejos de lesionarla la transforma en una figura importante para el proceso 2012 en  
busca de una senaduría, aseguró el politólogo y catedrático de la Universidad Popular Autónoma de Puebla, 
Manuel Díaz Cid. El especialista destacó que en el proceso se mostró que las pruebas en su contra fueron 
endebles y no justificaron la denuncia, por eso se determinó que no hubo ―causa que perseguir‖. Díaz Cid 
mencionó que lo que causa suspicacias es el hecho de ―desempolvar‖ un asunto electoral con dos años de 
antigüedad, situación que no ha dejado bien parado al tema de derecho. (Verónica Aburto c/foto 06:05)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132241:el-proceso-legal-de-

arabian-la-fortalece-para-buscar-senaduría-en-2012-díaz-cid&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Investigará PVEM si denuncia contra Arabian fue manipulada 
El Presidente Estatal del Partido Verde Ecologista de México aceptó que la señora Anel es una de sus líderes, 
simpatizante de la CTM, que trabajó en su campaña política en el 2009, pero no significa –dijo- que hayan sido 
los responsables de la denuncia por ―coacción del voto‖ contra Myriam Arabian Couttolenc y que la llevó a solicitar 

una licencia de 15 días al cargo de secretaria de Desarrollo Social para solucionar el problema legal. Incluso, 
Natale López mencionó que en los próximos días buscará reunirse con su operadora política en Agua Santa para 
platicar en torno a este tema, pues comentó no sería sorprendente que haya sido manipulada por algún partido 
político. (Leonardo Torixa c/foto 06:05)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132237:investigará-pvem-si-
denuncia-contra-arabian-fue-manipulada&Itemid=535 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Recupera gobierno estatal otro inmueble 
Dentro del procedimiento de recuperación de inmuebles propiedad del gobierno, otorgados en comodato a 

diferentes personas y organizaciones, el 27 de mayo de 2011 el Juez Quinto de Distrito en el Estado de Puebla 
dictó sentencia en el juicio de amparo número 423/2011, promovido por Grupo Rihemez, S.A. de C.V. en contra 
de la recuperación del edificio conocido como "El Mesón del Cristo". Con la sentencia se sobreseyó el juicio de 
amparo. Dentro del trámite, se le desechó a Grupo Rihemez una ampliación de demanda de amparo, que versaba 
sobre la medida cautelar en la que el Juez Décimo Segundo Civil de Puebla ordenó la ocupación administrativa del 
inmueble de referencia y la autorización concedida al Ejecutivo del Estado para que acuerde las medidas 

conducentes al uso, vigilancia y aprovechamiento del bien ocupado (Redacción s/foto 05:07)  
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Apuestan gobierno y Función Pública por reducción de trámites 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de la Función Pública, Salvador Vega Casillas, apostaron por 
reducir los trámites burocráticos y transparentarlos, a fin de combatir la corrupción en 72 trámites 
gubernamentales que son susceptibles al soborno. En la presentación del Programa Especial de Mejora 

Gubernamental del Estado de Puebla 2011-2017, el gobernador Rafael Moreno Valle resaltó que uno de los ejes 
del Plan Estatal de Desarrollo apuesta a un gobierno eficiente que favorezca el crecimiento, la inversión y el 
desarrollo económico. ―Esto nos va a permitir asegurarnos de que siempre se está actuando con la norma, con la 
ley. He pedido que se revisen todos los trámites y que se analicen cuáles son los requisitos de cada dependencia, 
cuáles son los pasos para que no sólo reduzcamos al mínimo los trámites, sino también para reducir tiempos, 
costos y aumentar la transparencia incluso con la tecnología‖, dijo. (Miguel Ángel Cordero s/foto 05:07)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105531&articulo=Apuestan%20gobierno%20y%20Función%20

Pública%20por%20reducción%20de%20trámites</B> 
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IMAGEN POBLANA  

 Acciones gratuitas ofrece Semana Nacional de Salud 
Más de 2 millones 700 mil acciones gratuitas se ofrecen durante la Segunda Semana Nacional de Salud 2011 que 
inició el 28 de mayo en Puebla para fortalecer acciones contra enfermedades prevenibles, informó el secretario de 
Salud, Jorge Aguilar Chedraui.  Durante la ceremonia inaugural efectuada en la colonia Guadalupe Hidalgo, 
Aguilar Chedraui abundó que durante la semana del 28 de mayo al 3 de junio, bajo el lema ―Cuídalos, Quiérelos, 

Vacúnalos a Tiempo‖, las instituciones del Sector Salud aplicarán 500 mil 322 dosis de vacuna antipoliomielítica, 
Sabín, a menores de cinco años. (Redacción s/foto 05:07)  
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 
IMAGEN POBLANA  

 Entregan nuevas instalaciones a telesecundaria de San Pedro 
Dolores Parra Jiménez, presidenta municipal  de San Pedro Cholula,  inauguró las nuevas instalaciones de la 
Telesecundaria Luis G. Urbina, en presencia del director de Telesecundarias de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), Rubén Hernández Reyes. Parra Jiménez destacó el trabajo de las directivos de la escuela secundaría, en 
especial de Florina Bautista Palacios, directora del plantel; asimismo, reconoció a los alumnos y padres de familia 

por otorgar algunos de los recursos a la escuela. Por otra parte, la alcaldesa aseguró que trabajará de la mano 
con sus regidores para mejorar las condiciones de los centros educativos del municipio. Dijo que apoyará a 
aquellos directivos que quieran inscribirse al programa estatal del Instituto Nacional de Infraestructura para la 
Educación (INIFED). (Redacción s/foto 05:07)  
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla, ejemplo nacional e internacional de buen gobierno 
El Gobernador Rafael Moreno Valle subrayó que el objetivo de su administración es hacer un gobierno eficiente, 
honesto y cercano a la gente con servicios de atención ágiles. En tanto, el Secretario federal de la Función 
Pública, Salvador Vega Casillas auguró que ―Puebla será ejemplo nacional e internacional de buen gobierno‖.―No 

podemos aceptar que el gobierno sea menos eficiente que la iniciativa privada o que sea un obstáculo para el 
crecimiento económico, el desarrollo o la inversión‖, advirtió Moreno Valle. (Redacción c/foto 05:08)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-Puebla,-ejemplo-
nacional-e-internacional-de-buen-gobierno&id_noticia=37161 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Regresaremos a Los Pinos: JLMM 
Pese a que los dirigentes estatales y los coordinadores de los partidos políticos firmaron un acuerdo para que la 
efervescencia de las elecciones del 2012 no genere una parálisis en el Congreso local, el líder de la bancada del 
PRI, José Luis Márquez Martínez, en su discurso aseguró que su partido regresará a Los Pinos. ―El 2012 será un 

año  de definiciones y de triunfos para el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el mes de octubre del 

presente año iniciará el proceso electoral federal, los priistas participaremos de manera firme y decidida en la 
contienda electoral, con el objetivo de que el PRI continúe legitimando su liderazgo‖, dijo. (Aldo Miguel Martínez 
c/foto 05:08) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Regresaremos-a-Los-Pinos:-
JLMM&id=37160 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se ocuparía predio de Plaza de Toros para estacionamiento subterráneo 

El secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad, informó que en 15 días se determinará si se construye un 
estacionamiento subterráneo sobre el predio en el que actualmente se ubica la Plaza de Toros El Relicario. En 
entrevista señaló que los empresarios del ramo de la construcción están proponiendo que se edifique un 
aparcamiento en ese lugar, con dos mil o tres mil cajones, precisamente porque el problema principal con el 
Centro Expositor es que no tiene estacionamiento. (Valeria Baldo Cruz c/foto 05:08) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-ocuparia-predio-de-Plaza-de-

Toros-para-estacionamiento-subterraneo&id=37159 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Fracasa el programa antiobesidad en escuelas: SEP 
Sin embargo, el funcionario  aseguró que  se  han instalado programas de nutrición con el apoyo del DIF Estatal, 

con la finalidad de que en las instituciones los estudiantes consuman alimentos  sanos. Asimismo, añadió que 
como dependencia ―instauramos  el programa de activación física‖, dentro de las escuelas, aunque  la principal 
limitante son los docentes especializados en el área. ―Se plantea poner en activación física a las escuelas de todo  
la entidad‖, indicó Figueroa  Velázquez, al tiempo de reconocer que la obesidad infantil es un problema que 
aqueja a la mayoría de las instituciones. (Trinidad González c/foto 05:08) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fracasa-el-programa-anti-

obesidad-en-escuelas:-SEP&id=37158 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Rivera promete sancionar a policía que mató a mujer embarazada en Flor del Bosque  
El presidente municipal, Eduardo Rivera, aseguró que le ha dado instrucciones al secretario de Seguridad, 
Amadeo Lara Terrón para que se llegue a las últimas consecuencias en las investigaciones con respecto la mujer 
embarazada que murió por un disparo de un miembro de la policía municipal en la colonia Flor del Bosque. Rivera 

añadió que uno de los cuatro policías que participaron en este operativo confesó ser el responsable de haber 
hecho los disparos que causaron la muerte de Magaly Jazmín Cruz Aguilar, de 22 años de edad y con cuatro 
meses de embarazo, y que hirieron a Mariano Arista Cerrera. (Redacción s/foto 06:09)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13394:rivera-promete-sancionar-a-
policía-que-mató-a-mujer-embarazada-en-flor-del-bosque&Itemid=125 
 

 
PUEBLA ONLINE 

 Congreso y RMV signan acuerdo para evitar parálisis legislativa por elección de 2012 

Todas las fracciones parlamentarias del Congreso signaron un acuerdo para evitar parálisis legislativa ante la 
elección federal de 2012. Al acto acudió el gobernador Rafael Moreno Valle, quien también firmó el documento ―El 
Grupo Parlamentario del PRI no será obstáculo, pese a los tiempos electorales que se acercan, para construir 
acuerdos que respondan a las demandas de los poblanos y así lo demostramos durante el primer periodo de 
sesiones‖, aseguró el diputado local y coordinador de esta bancada, José Luis Márquez Martínez, al signar un 
Acuerdo Legislativo, junto con las demás fuerzas políticas de este Poder y el Gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas. (Redacción c/foto 05:09)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13380:congreso-signa-acuerdo-
para-evitar-parálisis-legislativa-por-elección-de-2012&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Aréchiga debe dejar la Gran Comisión, si busca el Senado: Doger 
Para que realmente se cumpla el ―Acuerdo legislativo Puebla‖, el presidente de la Gran Comisión Guillermo 

Aréchiga Santamaría, debe dejar la presidencia de la Gran Comisión, para no contaminar el trabajo legislativo 
consideró el diputado priista, Enrique Doger Guerrero. Consideró que las aspiraciones son legítimas pero 
ostentando cargos de dirección y siendo el representante del Poder Legislativo, puede mal interpretarse el actuar 
del presidente de la Gran Comisión y por ello sería sano separarse del cargo si tiene intención de participar en el 
2012.  (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arechiga-debe-dejar-la-Gran-Comision,-si-
busca-el-Senado:-Doger-&id=20054 

 
 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13394:rivera-promete-sancionar-a-policía-que-mató-a-mujer-embarazada-en-flor-del-bosque&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13394:rivera-promete-sancionar-a-policía-que-mató-a-mujer-embarazada-en-flor-del-bosque&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13380:congreso-signa-acuerdo-para-evitar-parálisis-legislativa-por-elección-de-2012&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13380:congreso-signa-acuerdo-para-evitar-parálisis-legislativa-por-elección-de-2012&Itemid=127
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RETO DIARIO 

 Avaló IP retorno de Myriam Arabián a Sedesol 
El sector empresarial avaló el retorno de Myriam Arabián Couttolenc a la Secretaría de Desarrollo Social tras 
declararse su inocencia en el delito de peculado. Francisco Rodríguez Álvarez, presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), mencionó que la buena reputación de la panista quedó refrendada 
al quedar absuelta del delito imputado por afines a la CTM en juzgado primero de distrito. Dijo que Puebla ya no 

necesita de escándalo mediáticos como en su momento fueron las dos botellas de coñac que se escucharon en la 
conversación telefónica entre el ex gobernador Mario Marín y el empresario Kamel Nacif. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Avalo-IP-retorno-de-Myriam-Arabian-a-
Sedesol&id=20058 
 

RETO DIARIO 

 Propondrá Secotrade homologación de trámites municipales 
El Secretario de Competitividad, Empleo y Desarrollo Económico (Secotrade) Pablo Rodríguez Regordosa, 
confirmó que propondrán a los presidentes municipales la homologación de trámites como un incentivo a la 
inversión productiva. En entrevista, reconoció que Puebla ocupa el segundo lugar nacional en la apertura de 

negocios tras la autorización en 12 días de permisos gubernamentales, de acuerdo al estudio más reciente de 
Doing Bussines. Señaló que el mayor número de trámites son exigidos por los Ayuntamientos y el gobierno 
federal, desde la solicitud del registro fiscal ante el SAT hasta la gestión de licencias, permisos, números de 
alineamiento, etc. (Patricia Estrada) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Propondra-Secotrade-homologacion-de-
tramites-municipales&id=20057 

 
RETO DIARIO 

 En dos semanas quedará listo centro expositor: Gali 

En un plazo máximo de quince días será entregado el centro expositor y se evalúa la reubicación de la plaza de 
toros para construir un estacionamiento subterráneo mayor a dos mil cajones en la zona de Los Fuertes. 
Entrevistado en la presentación del programa especial de mejora gubernamental, el secretario de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad, comentó que la construcción de un estacionamiento de cuatro niveles es una opción analizada 
con expertos de la Cámara de la Construcción. La reubicación de la plaza de toros ―El Relicario Joselito Huerta‖ 
cercana a la ciclopista de Puebla aprovechando la reserva territorial cercana al periférico de casi ocho hectáreas, 
sin embargo la definición podría llevar un tiempo máximo de tres meses. (Patricia Estrada) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-dos-semanas-quedara-listo-centro-
expositor:-Gali&id=20056 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Simplificará Gobierno Trámites Burocráticos Para Combatir Corrupción 

Con simplificación de trámites en las diferentes dependencias del gobierno del estado y una mayor transparencia, 
la administración estatal combatirá la corrupción, advirtió el gobernador Rafael Moreno Valle, en el arranque del 
Programa de Mejora Gubernamental. Al firmar un acuerdo con el Secretario de la Función Pública, Salvador Vega 
Casilla, el jefe del ejecutivo estatal puso en servicios la atención por internet para la obtención del certificado de 
no inhabilitado. (Hugo Sánchez c/foto 06:05)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ratifica-el-gobernador-compromiso-de-reducir-al-minimo-tramites/  

 
CINCO RADIO 

 Acuerdo Histórico en el Legislativo Poblano: RMV 
El Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas junto con las diferentes Fracciones Parlamentarias del 
Congreso del Estado, firmaron este día el Acuerdo Legislativo por Puebla. En su discurso el Ejecutivo del Estado, 
Rafael Moreno Valle resaltó que esta es una ―iniciativa que nunca se había registrado‖ en alguna entidad 
federativa, y dijo que el  siempre ha sido un político que busca acuerdos. (Valentín Paredes s/foto 06:06)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/acuerdo-historico-en-el-legislativo-poblano-rmv/  

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ratifica-el-gobernador-compromiso-de-reducir-al-minimo-tramites/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/acuerdo-historico-en-el-legislativo-poblano-rmv/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Preocupa a la ONU abuso a migrantes 
La alta comisionada de Naciones Unidas para Derechos Humanos (ACNUDH), Navi Pillay, afirmó que la situación 
de los migrantes en México es motivo de ―grave preocupación‖ debido al gran número de secuestros y asesinatos 
que se han perpetrado, sobre todo por redes del crimen organizado. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Condena SIP ataque al diario Vanguardia 

Poco antes de la medianoche del domingo las instalaciones del periódico Vanguardia fueron atacadas con una 
granada de fragmentación lanzada desde un vehículo en movimiento. La PGR ya abrió indagatoria. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Tránsfugas de PRD, con Eruviel 
El ex perredista René Arce reapareció ayer para anunciar que junto con su hermano Víctor Círigo, que estuvo 
ausente en el acto, apoyará la candidatura del priísta Eruviel Ávila a la gubernatura mexiquense.  (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Caen 6.4% acciones de Telmex 
Los títulos de Telmex cayeron en la Bolsa Mexicana de Valores 6.44%, reflejo, dijeron operadores del mercado, de 
que no se concretó la modificación al título de concesión de la empresa. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Darán pelea al cáncer de próstata en DF 
Autoridades capitalinas llevarán a cabo 400 mil pruebas para detectar cáncer de próstata, mal que en dos años 
registró un aumento de 30% en nuevos casos. El jefe del GDF, Marcelo Ebrard, anunció que el campeón mundial 
de box Juan Manuel Márquez promoverá la campaña. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Nadie sabe para quién trabaja 
El viejo adagio de ―nadie sabe para quién trabaja‖ se hace patente una vez más en el panismo poblano, que se 
creyó capaz de gobernar con sólo prestar su franquicia. 
El morenovallismo con sus caras visibles en el PAN, Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales cegados por el 
poder, traicionaron sus propios principios y le arrebataron el control del partido a los que toda la vida han 
militado en el blanquiazul. 
Por primera vez el PAN gobierna el estado; claro, en coalición con el PRD, Convergencia y Panal, por lo que sólo 

tiene en el gabinete a dos de sus militantes: Myriam Arabian y Pablo Rodríguez, ambos envueltos en 
escándalos. 
Los demás militantes, los que han trabajado años y que fueron parte importante para el triunfo en las 
elecciones del 2010 se quedaron fuera, sólo vieron cómo forasteros ocupaban las secretarías más importantes. 

En fin, ellos se lo ganaron. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36960.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Ahora, con la elección de los consejeros estatales, los panistas perdieron hasta el control de su partido, aquel 
por el que trabajaron toda su vida. Y todo por confiados. 
En contraparte, el morenovallismo no tuvo contemplaciones y utilizó todos los medios y recursos económicos 
posibles para arrebatarles la batuta del partido. 

Los viejos panistas ahora tendrán que conformarse con 42 consejeros estatales contra los 52 del grupo de Díaz 
Caneja-Grajales. Con este escenario, es evidente que los candidatos a los puestos de elección popular para el 
2012 serán los del grupo morenovallista, y los panistas —si alcanza algo— irán en segundo término. 
Claro que falta resolver las impugnaciones en por lo menos seis municipios donde hubo elecciones del pasado 
domingo. Si los verdaderos panistas se defienden como les caracteriza, tal vez puedan equilibrar un poco más 
el número de consejeros. De lo contario están perdidos. 

El panorama no luce nada halagador para los neopanistas y les dieron sopa de su propio chocolate. Así 
arrebataron el control del partido a los tradicionales. 

Y hoy lo pierden, pero en manos de los morenovallistas. 
En fin. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=82 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
Breves legislativas 
Breves legislativas. Que fueron el diputado Mario Riestra Piña y la bancada del PRI, los verdaderos impulsores 
de la iniciativa para signar un acuerdo para blindar el trabajo legislativo y separarlo de la lucha política que ya 
se avecina y que tiene como fecha culminante el próximo año. 
 Y es que ahora resulta que quien se paso de listo y se colgó las medallas del acuerdo, fue el siempre oportuno, 

―profe‖, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien quiso hacerse pasar como el artífice de dicho acuerdo, cuando 
en realidad si él hubiera sido, de entrada, ni PRI, ni Convergencia se hubieran sumado a la convocatoria del 
líder del Congreso local, simple y sencillamente porque los coordinadores de estas dos bancadas ya no lo 
reconocen como interlocutor valido en cualquier tipo de negociación. 

Lo que sí hay que destacar es que fueron Riestra Piña, quien se encargó casi en un 95 por ciento de la 
redacción de dicho convenio, el cual resulta un simple compromiso, lleno de buenas intenciones, ya que 
difícilmente las diferentes fuerzas políticas lo respetarán. 

Otra noticia que se confirmará hoy, es que será el coordinador de la bancada del Partido Verde, Elías Abaid 
Kuri, quien encabece el segundo periodo de sesiones de la LVIII legislatura local, correspondiente al primer año 
de trabajo. 
La designación del presidente de la mesa directiva, confrontó a la bancada del Verde y del PANAL, ya que el 
presidente de la gran comisión, el ―Profe‖ Aréchiga quería para uno de los integrantes de su grupo 
parlamentario la posición. Tuvo que intervenir el líder estatal del Verde, el diputado federal Juan Carlos Natale 

en el asunto y amenazar con negarse a ir a la ceremonia de la firma del acuerdo para no contaminar el trabajo 
legislativo, solo así cedió el partido magisterial la posición. 
Otro chisme legislativo es que el miércoles arranca el segundo periodo de sesiones y el jueves el grupo de 
diputados que viajará a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza partirá rumbo a España para estar 
presente en la ceremonia. Se trata de los panistas, Mario Riestra Piña, Rafael Von Ransfel, Ana María Jiménez y 

del priista, Filiberto Guevara. 
Para concluir ya con los temas legislativos le debo de platicar que el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos 

Lastiri Quiros, ya dijo que el tricolor le dará un rotundo no, a la reforma electoral, en caso de que esta intente 
incluir el tema del minigobernador de año y medio y nombrado por el Congreso local. 
Dijo que aunque se trata de un tema que forzosamente lo deberá de abordar el CEN del tricolor, la postura 
estatal es de no permitir una reforma electoral, que contemple la figura del gobernador de año y medio para 
Puebla. 
El regreso de Morales Páez. Quien está de vuelta como subsecretario dentro del organigrama de la 
secretaría de sustentabilidad ambiental y ordenamiento territorial, es Juan Carlos Morales Páez, uno de los 

consentidos del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas y que fuera despedido en el 2009 del ayuntamiento de 
Puebla, por la entonces presidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, como el responsable del ―arbolicidio‖ que le 
costó la vida a una menor de edad en el zócalo de Puebla. 
Lo malo es que Morales Páez apenas llegó y ya busca ocupar la posición de su jefa, la titular de esta 
dependencia Amy Camacho, que es una de las más ―desencanchadas‖ dentro de la nueva administración. 
Morales Páez, quien fuera titular de la Agencia municipal de Protección al Ambiente, no pierde la oportunidad 

de ―grillar‖ a su jefa y de asegurar que quien tiene el control de la dependencia es él y solo él. 
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La fortuna de Arango. Cuentan que el doctor Alfredo Arango García hizo tanto dinero durante su paso por la 
administración pública, que ahora puede presumir lujosas residencias de más de un millón de dólares. 
Ponen como ejemplo de su fortuna, una residencia valuada en un millón doscientos mil dólares, ubicada en el 
fraccionamiento Puerta de Hierro, específicamente en la calle Mercaderes. 

La mansión se ubica justo enfrente de la vivienda en la cual fue aprendido Sergio Villarreal Barragán, alias ―el 
grande‖. 
Aseguran que la vivienda se levanta sobre un terreno de mil metros cuadrados y se la compró a don Adbo 
Brady. La construcción de dicho inmueble, que hoy es envidia de muchos corrió a cargo del arquitecto, Mauricio 
Romano del Valle, quien fuera director de obras públicas en el sexenio de Mariano Piña Olaya y uno de los 
grandes beneficiarios en el trienio de Blanca Alcalá. 

Dicen de verdad que la casa, provoca envidia de la buena. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9860:breves-legislativas&Itemid=333 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
No habrá cambio de nada sin reforma en la UPN 

En la base de todo está la educación. Por eso si deberás el gobernador Moreno Valle quiere ser precursor en 
algunos temas educativos, no basta con que tenga un encargado de despacho que hable de corridito y en 
privado se ponga por encima de todos. Se precisa de algo más que eso. Y hoy se verá hasta dónde la SEP está 
comprometida con el Acuerdo para la Reforma de los Lineamientos del Programa Nacional de Carrera 
Magisterial, suscrito con bombo y platillo el fin de semana en Puebla, con la presencia del presidente Calderón 
y la señora Gordillo, y del que se dijo será ejemplo nacional. 
Es muy probable que para cuando estas líneas alcancen la calle, el secretario de Educción Publica, en ejercicio 

de sus atribuciones, haya nombrado al nuevo director de la Universidad Pedagógica. Con lo cual habrá hecho lo 
mismo que hicieron quienes lo precedieron en el puesto. Fortalecer las alianzas político-electorales en 
detrimento del perfil académico que precisa la universidad para modernizarse. Si de última hora no privó la 
prudencia, el nuevo director habrá sido nombrado por la Sección 23 del SNTE, léase Cirilo Salas, como parte de 

las cuotas políticas. Con lo cual el rendimiento escolar seguirá siendo el mismo que metió a la entidad en ese 
círculo inicuo que la tiene en los últimos lugares nacionales. Alumnos de educación primaria que no saben leer 
y contar, y una burocracia educativa fastuosa y petulante. 

Entre la comunidad universitaria hay dos corrientes. Una a favor de que el rector sea nombrado por la SEP y 
otra porque sea la propia comunidad. La primera insiste en que de ese modo se privilegia el perfil y la 
institucionalidad; en tanto que los contrarios invocan derechos de arraigo, de participación democrática y el 
conocimiento de primera mano de los problemas. Las partes han llegado a un acuerdo intermedio. Los 
aspirantes se someten a un proceso de auscultación de la comunidad, y con base en esos resultados la SEP 
define el nombre del director. Ciertamente se trata de una salida salomónica que resuelve el conflicto político, 

pero no el problema neurálgico: la reforma pedagógica retrasada. 
Hasta ayer los nombres más mencionados en la SEP para el puesto de director de la UPN eran los de don 
Xicohténcatl Arroyo Parra y Pablo de San Lázaro. Ambos profesores ilustres de la vieja guardia, pero sobre todo 
miembros de la burocracia dorada de la SEP, de manera preponderante en el equipo de Mario Marín y Darío 
Carmona. El dato es relevante porque la política educativa del marinismo ha sido severamente cuestionada por 

el nuevo gobierno. Y no le falta razón en su crítica. Luego de entregar al SNTE prácticamente todo lo que pidió, 
los resultados pedagógicos que entregó el marinismo se encuentran entre los peores del país. ¿Por qué? Porque 

los aumentos y las prestaciones estaban politizados de origen. No buscaban fines pedagógicos sino electorales. 
De lo cual incluso se hacía gala. 
En la universidad el nombre más mencionado para la dirección es el de Andrés Bravo Rojas. Al parecer se trata 
del candidato del actual director. Empero, ya intentó ese puesto en el pasado, y la comunidad le volteó la 
espalda, mediante el proceso que explicamos arriba. Quienes lo conocen lo definen como un antiguo profesor 
acomodaticio, sin ninguna relevancia académica digna de mención. Sin embargo, hay otros perfiles muy 
notables en los pasillos de la universidad. Me refiero a personas que podrían ser el gozne de la transición. Si es 

que deberás se quieren hacer cambios de fondo. Mencionaré a mujeres y sólo a dos: Felisa Ayala y Ofelia 
Piedad Pineda. Ambas con doctorado en Pedagogía por la UNAM, con mención honorífica y autoras de tratados 
pedagógicos. Previamente Felisa hizo estudios en el CIDE. En tanto que la segunda empezó en la Normal. Se 
trata de mujeres bien dotadas en su campo y que podrían ser la bujía de la gran reforma que precia la UPN 
para dar los resultados que ahora serán medidos en los alumnos. 
Pero no basta con sacar un rector con un alto perfil académico y capacidad de gobierno, y que impulse las 

reformas. La SEP debe revisar a conciencia la condición que guarda la principal institución encargada de la 
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formación y actualización del magisterio. La que a su vez se encarga de la formación de quienes asisten a las 
escuelas públicas. La SEP dispone de un presupuesto raquítico para la UPN, y carga en los alumnos la mayor 
parte del gasto, mediante un nutrido sistema de cuotas. A la UPN como a las normales, asisten los hijos de los 
sectores más pobres. En su mayoría campesinos e indígenas. Los que siguen viendo en la educación el chance 

de moverse hacia arriba en la estructura social. La otra opción son los cárteles. El abandono en el que se tiene 
a la UPN es tan grande que hoy por hoy, es mucho más barato hacer un posgrado en la UPAEP que en la UPN. 
¿Por qué? Porque la SEP cuenta con un sistema de becas del 90 por ciento para los que vayan a la institución 
conservadora. Es la hora: ―hechos, no palabras‖. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=81 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Cambios inesperados en la PGR Puebla 
De manera por demás sorpresiva, Himelda Calvillo Tello, hasta la mañana de ayer titular de la delegación 
estatal Puebla de la Procuraduría General de la República (PGR), recibió la orden de preparar la entrega-
recepción de las instalaciones a su nuevo relevo, de quien hasta las 23:00 horas del lunes 30 de mayo se 

desconocía. 
La orden provino de manera directa del despacho de la procuradora General de la República, Marisela Morales, 
en el sentido de además de entregar las instalaciones, preparara maletas para conocer la nueva asignación. 
El 2 de agosto del 2007, Imelda Calvillo fue nombrada delegada en Puebla de la PGR, al sustituir al 
experimentado investigador Rolando López Villaseñor. 
Calvillo Tello, nacida el 15 de mayo de 1968 en Guadalajara, Jalisco, terminó su licenciatura en la Universidad 
de Guadalajara. 

En enero de 1988 fue agente del Ministerio Público federal en la delegación de la PGR de Jalisco, después la de 
Michoacán. 
En 1998 fue subdelegada de Control de Procesos y Amparo de la PGR en el estado de Zacatecas. 
A finales del mismo año fue subdelegada de Procedimientos Penales en el estado de Michoacán, y en diciembre 

del 2004 fue designada delegada estatal en Quintana Roo. 
Desde finales del año 2005 ocupó la titularidad de la delegación estatal en Tlaxcala, y con motivo de la rotación 
de delegados, a partir del 2 de agosto encabeza la delegación en Puebla. 

En Chignahuapan, la otra verdad 
El correo de los muertos 
―El 16 de Octubre del 2010, Rosa María Cortes Orduño, representante legal de la organización religiosa 
Hermanas Dominicanas Docentes de la Inmaculada Concepción, presentó denuncia de despojo en contra de 
Andrés Ramírez Camarillo, teniendo como averiguación previa la 458/2010/Chignahuapan. 
‖Las religiosas acreditaron la propiedad con una escritura hecha ante el notario público número Uno de 

Chignahuapan, con fecha del 17 de diciembre del 2004, escritura de donación que ampara una superficie de 
terreno de 125 mil 946 metros cuadrados; dicho en palabras comunes, las madres no compraron el terreno, les 
fue regalado o donado. 
‖Andrés Ramírez Camarillo comparece ante el agente del Ministerio Público, l 8 de abril del 2011, y acredita la 
propiedad con la escritura hecha ante el notario público número Dos de Chignahuapan, con fecha 1 de marzo 

del 2004, 9 meses antes que la escritura de la asociación religiosa, por lo que Andrés demostró tener la 
propiedad y posesión de los 25 mil metros cuadrados, mucho antes que la asociación religiosa. 

‖Andrés Ramírez Camarillo acredita ser legítimamente poseedor y propietario, con una escritura publica, y no 
un contrato privado de compraventa como falsamente lo mencionó la madre Rosa María Cortes Orduña y su 
abogado, en la entrevista del Canal 21 de Chignaahuapan el día 15 de mayo del 2011. 
‖Queda en evidencia que el señor Andrés Ramírez Camarillo no es ningún delincuente o defraudador, pues 
demostró ser el propietario de la fracción de terreno (25 mil metros cuadrados) que dicen las religiosas les 
están invadiendo, lo que demuestra que el señor Andrés Ramírez tiene toda la facultad de vender su propiedad 
si así lo decide, por contar con una escritura pública y legal. 

‖Sólo nos queda esperar para saber cómo se resuelve este asunto, lo que sí sabemos es que ‗la justicia divina‘ 
apoyará al que tenga la razón legal.‖ 
Hasta aquí la carta. 
El ayuntamiento de Puebla, listo para un baño de sangre 
La intransigencia y corrupción que priva en las oficinas encargadas del reordenamiento de comerciantes 
ambulantes, será la directa responsable de un ―baño de sangre‖ que pueda desatarse en la zona sur de la 

ciudad de Puebla, de manera específica en la unidad habitacional San Ramón y la segunda sección de San 
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Ramón, a quienes cada viernes prácticamente los secuestran en sus propios domicilios. 
Desde hace muchos meses un grupo de no menos 60 tanguistas, representados por un Raúl Nieto Hernández, 
se han dado a la tarea —los viernes— de apoderase materialmente de la calle Rosales, única entrada para las 
dos colonias que le mencione. 

Los comerciantes llegan desde las 8:00 horas, invaden las entradas y salidas; no permiten la circulación 
vehicular para que las familias que viven en esa zona y calle puedan salir a sus trabajos, escuela o incluso para 
cualquier emergencia. 
El líder, sabedor de que puede seguir pagando ―cochupos‖ para que le permitan bloquear la vida de muchas 
familias, se ampara con un permiso que dice le dio el ayuntamiento para colocar todos sus puestos, cuando en 
realidad es un simple permiso para que coloque un remolque y ni siquiera es original, es sólo una copia. 

Esta misma organización, ante su intransigencia, ya sufrió conflictos internos que generaron en una 
confrontación armada, donde murió uno de sus líderes, cerca de donde viven familias que pagan impuestos y 

que demandan seguridad y tranquilidad. 
De todo esto ya esta enterado el ayuntamiento de Puebla. Gabriel Loranca, que dice ser de ―Concertación 
Política‖ sólo se ha dedicado a escuchar las quejas de los habitantes y a prometer y prometer, como todo buen 
político, para luego no hacer nada al respecto; de hecho este tipo de funcionarios jamás hace nada, sólo los 
utilizan para ponerse al frente de una especie de departamento de quejas, pero no tienen ni voz ni voto. 

Este mismo servidor público en las próximas horas va a recibir un oficio por parte de las dos mesas de vecinos 
de las colonias. La advertencia es simple: ante tanta falta de apoyo ellos mismos van a tomar su calle, a costa 
de lo que venga. 
¿Quién va a tener la culpa si se derrama sangre? 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=80 

 

 
 

(Dios en el poder/Selene Ríos Andraca) 
 
Pie Grande en el Congreso 
¡Uuuhh! 
¡Uuuhh! 
¡Uuuhh! 

¡Uuuhh! 
(Léase mientras se golpea el pecho con ambas manos). 
Los alcaldes de Puebla y Cholula, Lalo Rivera y Miguel Ángel Huepa, hablaban sobre los problemas con los 
límites territoriales, y cuando insultaron al Congreso en su propia casa, los diputados priistas, en protesta, 
abandonaron la sesión, encabezados por el exmunícipe Enrique Doger.  
El convergente José Juan Espinosa subió a su cuenta de Twitter: ―Salen todos los priistas de la sesión excepto 

el neopanista Víctor Hugo Islas‖. 
La mofa habría pasado inadvertida para Islas, pero su correligionario Héctor Alonso le mostró el tuit. 
Aquél se puso los lentes y leyó el comentario.  

¡Uuuhh! 
¡Uuuhh! 
Haciendo uso de sus modos orangutanescos, Víctor Hugo Islas se levantó de la curul, cruzó el Pleno Legislativo 
e, ignorando el discurso de Lalo Rivera, le gritó a José Juan: 

—¡Te voy a partir la madre! ¡Toda la madre! —gritó a pecho pelado en el majestuoso recinto.  
¡Uuuhh! 
¡Uuuhh! 
Desde su curul, Jota Jota se comenzó a reír y escribió en su tuirer: ―¿Cómo ven que me va a partir la madre?‖, 
mientras el alcalde capitalino continuaba, un tanto confundido, con su discurso en la tribuna legislativa.  
Pasados los minutos, José Juan Espinosa desapareció del Congreso.  
*** 

Islas subió a la oficina del diputado y, con toda su monería, preguntó al asistente: 
—¿Dónde está tu jefe?  
—Allá abajo, diputado. ¿Quiere que le llame? 
—Dale un recado. 
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—Dígame, diputado —dijo el asistente con papel y lápiz a la mano. 
—Dile que le voy a partir la madre. ¡Que le voy a partir la madre! ¡Toda la madre! 
¡Uuuhh! 
¡Uuuhh! 

—…Mmm… Okei… yo le aviso.  
—¡Y a ti también, pendejo! 
¿Miau? 
*** 
Al día siguiente, José Juan estaba silbando una hermosa melodía cuando salió del Congreso y cruzó la calle 
para esperar su camioneta. 

Víctor Hugo Islas lo vio desde lejos y aceleró el paso. 
¡Uuuhh! 

¡Uuuhh! 
El homínido se acercó de manera temeraria a su rival y, tras golpearse en el pecho, empujó a José Juan 
Espinosa hacia la pared.   
¡Uuuhh! 
¡Uuuhh! 

Ambos caminaron dando círculos y se quedaron varados a mitad de la calle deteniendo el tráfico.  
Pie Grande observó a su enemigo y, otra vez, lanzó su grito de guerra.  
—¡Te voy a partir la madre! ¡Te voy a partir la madreeeeee!  
—¡A ver, pégame! —retó José Juan.  
—¡Ándale, putito! ¡Ponte cabrón que te voy a partir la madre! 
¡Uuuhh! 
¡Uuuhh! 

—¡Quiero ver que me pegues! —dijo el otro con las manos en la espalda. 
—¡Maldito cornudo! ¡Puto! ¡Desgraciado! ¡Canalla! 

—¿Me vas a pegar o no? 
Y a pesar de sacarle más de un metro de estatura y 40 kilos a su oponente, el rijoso Hombre de las Nieves se 
acobardó. 
Un Yeti convertido en gallina. 

Cló-cló. 
Cló-cló. 
Cló-cló. 
Ni golpes ni gritos ni alaridos pudo dar. 
Pie Grande, con la mirada en el suelo, los hombros derrotados y los brazos lánguidos, se dio la vuelta y se alejó 
del diputado convergente. 
Miau. 

¿No que muy valiente, diputado? 
Tan grandote y tan miedoso.  
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/dios/dios-310511-pie-grande-en-el-congreso.htm 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

El Congreso estudiará el caso Izúcar 
En el transcurso de esta semana, el Congreso local habrá de decidir el asunto planteado por nueve 
de los once regidores del ayuntamiento de Izúcar de Matamoros que en sesión de Cabildo 
plantearon la revocación del cargo de presidente municipal al doctor Carlos Gordillo. 
Se trata de un ayuntamiento priista y aunque la decisión del Cabildo va signada por la totalidad de los 
regidores priistas y el mismo diputado local del distrito, también priista, Filiberto Guevara, se ha hecho a un 
lado, los diputados deberán proceder con estricto apego a la ley para evitar conflictos entre partidos. 

El municipio de Izúcar tiene grupos políticos que siempre han luchado por el poder municipal y eso ha sido 
motivo de inestabilidad frecuente en ese importante municipio suriano. 
Ayer le comentábamos de los problemas registrados desde los años 60. Pocos municipios de la importancia de 
Izúcar han sufrido cambios drásticos en sus gobiernos municipales, con la frecuencia con la que esos cambios 
han ocurrido en la población mencionada. 
Las relaciones entre el presidente municipal y la mayor parte de los sectores de la población, no es buena, eso 

es verdad y ello se debe a la inexperiencia del actual alcalde en cuestiones políticas, que incluso ha impedido la 
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adecuada planeación del trabajo del actual ayuntamiento y que, renglones tan importantes de la 
administración, como el de la seguridad, estén descuidados. 
En el transcurso de una semana han sido asesinados dos taxistas, uno de ellos era una persona de edad, 
ampliamente conocida y respetada en la población. Otro, un joven de 37 años. Unas semanas antes fue 

asesinado un maestro en pleno centro de la ciudad, a dos cuadras del zócalo, a las 14:30 horas para robarle su 
sueldo que fue a cobrar al banco acompañado de su esposa. 
Ayer, un reportero del periódico y del noticiero radiofónico Enlace, que se edita en la región, fue perseguido a 
las 20:30 horas por automóviles no identificados, que lograron pararlo y al darse cuenta que no era él sino un 
hermano suyo lo dejaron libre, no sin antes enviar un mensaje para el reportero Ciro de Gante, a quien dijeron 
que ―le romperían la madre‖. No se sabe si fueron personas del grupo perteneciente al doctor Carlos Gordillo, 

pues se trata de un periodista crítico, o un acto de provocación de los adversarios del presidente para acelerar 
las críticas de los medios de difusión, lo que contribuiría a su causa. 

Hay pues confusión, incremento de la delincuencia principalmente los robos y, si se toma en cuenta que una de 
las regiones más afectadas por la crisis económica de los Estados Unidos, es el sur de Puebla, por la cantidad 
de personas de esta zona que radican allá, ya se imaginará lo que significa añadir a todo lo anterior conflictos 
que impiden a la autoridad realizar su trabajo. 
Las autoridades estatales, a través de la Secretaría de Gobierno, han venido siguiendo el problema y han 

actuado con mucho cuidado y respetando la ley. Corresponde a los diputados decidir al respecto, una vez que 
se enteren y discutan las razones expuestas por los regidores. 
Que se acaben los partidos 
Para que diablos sirven los partidos, si las tres principales fuerzas políticas del país, una de 
derecha, el PAN, otra de supuesta izquierda, el PRD y otra de supuesto centro, el PRI, han decidido 
aliarse para lanzar un candidato común a la gubernatura de Michoacán. 
Eso constituye una aberración en un país que presume ser democrático; una estupidez de los partidos que 

renuncian así a su respectiva ideología, a sus respectivas declaraciones de principios, a sus programas de 
acción. 

En ese caso, lo mejor sería que los partidos desaparecieran, nos ahorraríamos una enorme cantidad de dinero 
que sale del erario para su sostenimiento; que se cree una junta de notables para que ellos decidan en cada 
entidad quién será gobernador y quién será presidente de la República y quienes serán diputados y senadores. 
Los nombres se darían a conocer a través de Televisa y TvAzteca, y ya nomás se gastaría en una concentración 

ciudadana para acatar la disposición de los notables. Podríamos lanzar esa idea al mundo como ejemplo de 
nuestro avance político, de nuestra revolucionaria democracia. 
El fundador del Partido Acción Nacional, Manuel Gómez Morín, dijo que los partidos políticos deberían ser 
escuelas de política. Lo que está pasando actualmente en el país es consecuencia de que los dichos partidos 
nunca han sido formadores de cuadros de políticos profesionales, con ideología, con conocimiento de la 
problemática nacional, con sensibilidad social, con capacidad administrativa, con visión de futuro. 
A los políticos actuales sólo les importa lo inmediato, claro que hay excepciones, pero la mayoría hace cuentas: 

―cuánto me cuesta una campaña y cuánto voy a sacar una vez que yo esté en el cargo‖. 
Si se pretende un candidato único apoyado por la izquierda, la derecha y el centro, para un estado acosado por 
un grupo de delincuentes, ¿quiere decir que lo mismo se hará en el caso de la elección del presidente de la 
República? Porque los delincuentes andan en todo el país y ya controlan ciudades importantes como Juárez, en 

Chihuahua; Monterrey, en Nuevo León; Acapulco, en Guerrero; Cuernavaca, en Morelos; varias ciudades de 
Tamaulipas, de Sinaloa, etcétera. 
¿Pensarán que con un candidato apoyado por las principales fuerzas políticas del país se va a terminar el 

desbarajuste en el que se encuentran varios estados? Vaya políticos que tenemos.  
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/pulso/pul-310511-el-congreso-estudiara-el-caso-izucar.htm 

 

(Poder y Política/Manuel Cuadras) 
 
Eruviel y Peña Nieto son como Messi y Guardiola 

Impresionante, apabullante, soberbio, magistral, enorme, sublime. Así juega el Barcelona, éste Barcelona, el 
que lleva cinco años comiéndose absolutamente todo lo que encuentra a su paso. Se podría escribir una 
enciclopedia completa (so pena de quedarnos cortos) para definir la filosofía que envuelve al Futbol Club 
catalán. 
No es ésta una columna deportiva, así que no entraré en detalles de si es o no el mejor equipo de la historia, 
lo que es un hecho es que el Barcelona es mucho más que un simple equipo que juegue bien al futbol. El 

Barcelona es una institución con valores humanos, con principios, armonía, unidad, identidad y mística, algo 
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que no muchos ―equipos‖ podrían presumir. 
Lo visto el pasado sábado sólo vino a confirmar todo esto que ya de antemano sabíamos (y que algunos nos 
negábamos a reconocer). El Barcelona fue infinitamente superior a su rival, de hecho, sólo fueron 17 minutos 
de ―competencia‖, lo demás fue un monólogo futbolístico, una ponencia dictada por Josep Guardiola titulada: 

―Cómo ganar una Champions con elegancia y contundencia‖. 
Por parte del Manchester, ¿qué podemos decir? Todo México lo vio por el morbo (deseo, ilusión, 
presentimiento) de ver un gol del ―Chicharito‖ que no llegó (ni hubiera llegado jamás). En realidad el 
Manchester no se veía tan débil (me refiero hasta antes del partido), por el contrario, se veía un equipo 
sólido, equilibrado, sobrio, y por momentos hasta poderoso, todo parecía indicar que sería una final cerrada. 
¿Qué fue lo que pasó, entonces? Nada, que frente al Barcelona todos los rivales lucen pequeños o, en el peor 

de los casos, desaparecen (como el caso que nos ocupa). 
Todo este preámbulo futbolístico lo quiero llevar a una analogía: el Barcelona es tan superior a los demás 

equipos como lo es el PRI (en este momento) frente a los demás partidos políticos, al menos en lo que se 
refiere a la contienda rumbo al 2012. 
Cierto es que el Barcelona no es solamente Messi o Guardiola, pero no se puede entender el crecimiento que 
ha tenido dicho club sin la participación de ambos personajes. En el PRI ocurre algo similar. El PRI es mucho 
más que un personaje carismático, pero tampoco se podría entender el posicionamiento actual de dicho 

instituto sin la participación de Enrique Peña Nieto, quien junto con Eruviel Ávila están haciendo lo mismo 
que Guardiola y Messi, es decir, aplastar a los rivales. 
Todo le sale bien a Peña: impone candidatos, genera consensos, suma simpatías, atrae multitudes, vence a sus 
adversarios, incluso la decisión más difícil que ha tenido: designar a Eruviel (que no era de su burbuja) le salió 
bien. 
Eruviel, por su parte, complementa el futbol armónico que requiere el PRI para regresar a Los Pinos. Es un 
trabajo en conjunto: Peña Nieto define la estrategia, Eruviel mete goles y con ello se fortalece la marca PRI, lo 

mismo que ocurre con el triángulo Guardiola-Messi-Barcelona. 
Imparables, así parecen Peña y Eruviel, mientras que sus rivales, pequeños y con esfuerzos inanes por llegar 

(aunque sea) al área rival. Justo es decir que, al igual que el Manchester, Bravo Mena y Encinas (oponentes de 
Eruviel) no se veían tan débiles, pero frente a la aplanadora Peña-Eruviel cualquier rival luce indefenso. 
Dicen que todo lo que sube tiene que bajar. ¿Cuándo comenzará el declive del Barcelona? ¿Cuando envejezca 
Messi? ¿Cuando salga Guardiola? ¿Cuándo llegará el declive de Peña? ¿Cuando pierda Eruviel? ¿Cuando el PRI 

postule a Manlio? Nada de eso va a pasar, ni el Barcelona se va a deshacer de sus astros, ni el PRI postulará a 
alguien que no sea Peña. Digo, salvo que algo extraordinario ocurra, porque tanto en el futbol como en la 
política, las fracturas existen.  
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/poder/pod-310511-eruviel-y-pena-nieto.htm 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
La bondad de las redes 
Finas personas… 
El señor Tiro Moranchel, que maquinó un millonario fraude a través de un apetitoso plan de captar ahorros 
con la promesa de pagar tasas muy atractivas a cientos de incautos, hoy tras las rejas, desde San Miguel y a 

través de su famosa Blackberry, aprovechando las tan de moda redes sociales, se dio a la tarea de pedir 
perdón a quienes defraudó, además les propone y promete un plan a 36 meses para liquidar el dinero neto que 

le confiaron. 
¡Qué humildad! 
¡Qué cinismo! 
¡Cuánta osadía! 
Y el hecho de que el señor Moranchel desde la cárcel mueva su oficina con una Blackberry, refrenda aquello 
de que detrás de las rejas, pese a todo lo que se diga, se mantiene aquello de que hasta entre los reos  hay 
clases sociales. 

Y por cierto, ¿qué pasó con el proyecto de instalar un equipo en los reclusorios para bloquear la señal de los 
teléfonos celulares? 
Bienvenida 
Aunque realmente Myriam Arabian jamás se fue, hoy más de los que usted se imagina, le dan la bienvenida a 
la secretaria de Desarrollo Social que está de regreso en su oficina trabajando, con todo y la pérdida de parte 
de sus colaboradores más cercanos que en su ausencia fueron dados de baja. 

¿Qué pasó? 

http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/poder/pod-310511-eruviel-y-pena-nieto.htm
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La pregunta se la hacen al PRI, a los del Verde Ecologista que están para cobrar, decorar y hacer el trabajo 
sucio. 
La pregunta se lanza y pasa también por la CTM, los jardines de la residencia oficial de Los Pinos y como 
respuesta se afirma  

— ¿Myriam?  
Está chambeando duro en su oficina para recuperar el tiempo perdido durante las dos semanas que estuvo 
ausente de la Secretaría para aclarar su situación ante la justicia. 
¡Ay Myriam! 
¿Entonces en qué quedamos? 
Mientras tanto las corrientes políticas se agrupan y reagrupan al interior de la administración pública. 

Otra pregunta 
¿Ya están todos los que son? 

¿Son todos los que están? 
Y el famoso Raúl Velasco salía a decir con una sonrisa a flor de labios… 
¡Aún hay más! 
¿Quién sigue? 
¿Quién se va? 

¿Quién se queda? 
¡Corre video tape!... 
La desvelada que sigue 
Mientras los poblanos aquí en Puebla descansaremos ―a pierna suelta‖ el próximo domingo, 90 poblanos desde 
Osma España presenciarán la beatificación de don Juan de Palafox y Mendoza, la cual se transmitirá por 
radio y televisión directamente a partir de las 4:30 horas. 
Así es de que ya sabe usted, a partir de ese momento, a pedirle con fe a ―nuestro futuro santo‖ para que con 

milagros contundentes llegue más rápido a los altares en calidad de santo, y ―santo‖ porque con su conducta 
discreta dio el ejemplo que casi nadie puede secundar, ―agachar la cabeza cuando se es víctima de una grilla‖ 

por la cual fue regresado a España. 
Imagínese usted si don Juan de Palafox hubiera permanecido unos años más entre nosotros en Puebla. ¿Qué 
hubiera hecho de Puebla?, y ¿de nosotros los poblanos? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-310511.php 

 

 
 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

El ruido que mete Cordero  
Fiel a su estilo, el presidente Calderón cometió un yerro estratégico monumental al obligar a su Secretario de 
Hacienda a hacer públicas sus aspiraciones presidenciales. 
Si bien en la política nacional es un secreto a voces que Ernesto Cordero es el candidato de Los Pinos, al 
reconocerlo públicamente, Felipe y su delfín entran de lleno a una contienda electoral que puede tener 

resultados desastrosos para los intereses de ambos personajes. 

Primero Cordero. 
Al vestirse públicamente con el traje del elegido y no renunciar a las ventajas que da el ostentar un cargo 
público de importancia en el gobierno federal, Cordero confirma que su potencial precandidatura viola las 
condiciones de equidad, transparencia y legalidad que deben regir el proceso de selección del candidato 
presidencial panista. 
Y es que Cordero, como titular de la SHCP tiene ventajas muy claras sobre otros aspirantes de su mismo 
partido. 

Cobertura mediática permanente, exposición constante en diversos actos públicos que son competencia del 
cargo que ostenta y el potencial uso de recursos públicos ilimitados para perfilar su proyecto político personal. 
Por si fuera poco, en su evento de destape, presume el apoyo de gobernadores emanados de Acción Nacional, 
con lo que sugiere que la operación electoral y de recursos de esos mandatarios estatales podría inclinar la 
balanza a su favor. 
Al más puro estilo priista, Cordero rescata prácticas y métodos que recuerdan aquel rito tricolor del ―tapado‖. 
Sin embargo, no mide las consecuencias que esto tendrá en la correlación de fuerzas entre grupos al interior de 

Acción Nacional. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-310511.php
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La cargada presidencial a su favor y la consecuente etiqueta de favorito que se ha colocado, tendrá como 
consecuencia lógica la unión de otras corrientes panistas en su contra. 
Se acabaron los cheques en blanco del partido a la política económica de Calderón y las loas a los supuestos 
logros alcanzados a lo largo del sexenio. 

Una frase de apoyo al presidente sería en beneficio de la candidatura de su delfín. 
Por si fuera poco, de alcanza Cordero la candidatura presidencial, sufriría en carne propia las consecuencias del 
rechazo casi generalizado de la población hacia este gobierno. 
Sobre todo en el rubro de política económica. 
Si bien los indicadores macro muestran un desempeño aceptable, Cordero sería visto por el electorado 
potencial como el funcionario calderonista que fue incapaz de aterrizar esos logros económicos para beneficio 

de los ingresos de la mayoría de los mexicanos. 
Esto, sin mencionar que le pasarían la factura en las urnas de cuestiones como la falta de resultados concretos 

en materia de seguridad pública o los saldos sociales de la guerra contra el crimen organizado, argumentos que 
sin duda serán utilizados por los candidatos opositores como materia prima de la inevitable guerra sucia 
mediática que se destara en la campaña. 
Por su parte, Calderón se equivoca al ordenar un destape anticipado que le meterá mucho ruido al de por sí 
difícil proceso de discusión y cabildeo del presupuesto anual federal. 

Los partidos políticos diferentes al PAN lo pensarán dos veces antes de aprobar recursos públicos que pudieran 
ir a parar a la campaña del responsable de operar las finanzas públicas nacionales. 
¿Cómo confiar en su manejo cuando hay un proyecto político personal del responsable directo del gasto 
público? 
¿Le darán PRI y PRD a Calderón las armas necesarias para operar desde Los Pinos una elección de estado? 
Increíble la miopía presidencial. 
La partidización presidencial del cabildeo presupuestal podría tener consecuencias directas en la aprobación de 

recursos destinados a la operación de programas prioritarios en matera social. 
La sospecha de su potencial manejo electoral podría afectar a los beneficiarios, ajenos completamente a la 

lucha de los partidos por el poder, gracias a un innecesario destape adelantado que intentó ser un despliegue 
de fuerza, pero que terminará generando muchos más problemas que beneficios para el grupo político del 
presidente.. 
¿Qué necesidad? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6398&Itemid=71 

 
(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 

 
El Soapap, entre la güeva y la “burocracia dorada”  
El vivero de Apetlachica se ha convertido en lugar predilecto del flamante director del Soapap, el queretano 
Manuel Urquiza Estrada, para impartir terapia a su principal equipo de burócratas dorados, a quienes autorizó 
recientemente un incremento del 28 por ciento en sus sueldos, incluido él, por supuesto. 
Urquiza se presenta como el capitán del barco para llevar a buen puerto al organismo, tal y como lo hizo en 

Querétaro, de ahí que la mayoría de sus tripulantes proviene de ese estado. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6398&Itemid=71
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El problema es que tales personajes, algunos -por cierto- heredados de la pasada administración, llegan con 
posturas de perdonavidas, amenazan al personal e incluso en los despidos (so pretexto de que no hay dinero) 

se niegan a formalizar por escrito los finiquitos. 
Existen varios personajes, pero destacan Gustavo Ibarra, quien hizo negocios por claros en la celebración de 

convenios con municipios de la zona conurbada con Puebla, mediante los servicios de saneamiento. 
Manuel Alcayde y José Briseño, legados de Eduardo Macip Zúñiga. 
Quien de plano no atina qué hacer en su área es Roberto Santos Vives, director Comercial, cuyo ―eficiente‖ 
asesor Luis Armando Mateos Hernández se la pasa en la jeta plena, como lo demuestran imágenes que 
presento en este espacio y que corresponden a diferentes días. 

Mateos Hernández, quien cobra 20 mil pesos mensuales, por echar la mona, ya se le conoce al interior del 
Soapap como el responsable del área de ―Dormimundo‖. 
El problema central radica en que el Soapap se encuentra virtualmente quebrado. 
El nivel de apalancamiento es oneroso para las finanzas locales, de ahí que parte del crédito por más de 7 mil 
500 millones de pesos solicitado por el Ejecutivo para municipios y organismos descentralizados servirá para 
reestructurar ―el barco‖ que por lo visto insisten en hundir los queretanos. 
Eso sí, el tres de mayo la dirección del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla, el 

Soapap, encargó la organización de la tradicional comida en el vivero de Apetlachica, ubicado por los rumbos 
de la Unidad Habitacional Volkswagen, cercano a la ex fabrica La Constancia, a su director técnico, Marín 
Escobar Solís 
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Para que no haya miserias, el funcionario pidió a cada área del Soapap: 7 cazuelas de comida para 100 
personas y 150 pesos por cada uno de los asistentes ―para lo que se ofrezca‖, reveló en su momento la prensa. 
Rivera, regresa 
El empresario y buen amigo, Alfredo Rivera Espinosa regresa a la actividad político-empresarial. 

A partir de hoy será el nuevo presidente del Instituto Político Empresarial de Puebla con la bendición de quien 
aspira a ser presidente: Enrique Peña Nieto. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6397&Itemid=70 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 

 
Le levantan el castigo 
Esta tarde, el diputado de Convergencia José Juan Espinosa Torres, quien se había mantenido alejado del 

grupo gobernante, fue convocado a una comida con el secretario general de Gobierno del estado, 
Fernando Manzanilla Prieto, a la cual también asistieron los coordinadores parlamentarios de los otros tres 
partidos que integraron la coalición Compromiso por Puebla: Mario Riestra Piña, del PAN; Guillermo 
Aréchiga Santamaría, del Panal; y José Antonio Gali López, del PRD. 
La comida se efectuó en Casa Aguayo y, durante ésta, Manzanilla y los diputados de la coalición 
analizaron lo realizado en el primer periodo ordinario de sesiones así como el paquete de iniciativas que 
presentarán durante el segundo periodo, entre las que destacan la reforma del Código Electoral, las 

reformas de las leyes orgánicas del Poder Legislativo y Poder Judicial, y la reforma a la Ley de 
Transparencia. 
Un detalle notorio en la reunión fue la ausencia de los coordinadores del PRI, el PT y el PVEM, que 
por la mañana habían firmado —teniendo como testigo al gobernador—, junto con sus homólogos arriba 
citados, un compromiso para sacar adelante la agenda legislativa, aún por encima de las diferencias que 

puedan suscitarse por las elecciones presidenciales de 2012. 
La presencia del legislador convergente tomó por sorpresa al líder de la Gran Comisión, Guillermo 

Aréchiga, con quien mantiene un fuerte diferendo por la administración de los recursos de la LVIII Legislatura 
local. 
*** 
Una de las razones que más han contribuido a la polarización entre el dirigente estatal panista, Juan 
Carlos Mondragón Quintana, y el exdiputado federal Roberto Grajales Salas durante el ajetreado proceso 
de renovación del Consejo Estatal del PAN es la supuesta usurpación de funciones en que este último ha 

incurrido al atribuirse facultades que no tiene. 
Entre ellas la de presentarse ante diferentes instancias oficiales y partidistas como “coordinador 
general de todos los eventos del PAN”, nombramiento que quien sabe quién le otorgó, pero que consta 
en algunos oficios como el que abajo se publica. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6397&Itemid=70
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Dicho oficio corresponde a un fax enviado por el Colegio de Notarios del estado al notario número 1 de 

Teziutlán, Ernesto Galán Borja, por el cual se le designa como fedatario de un par de asambleas 
panistas programadas para el 8 y el 22 de mayo en los municipios de Chignautla y Teziutlán. 
En ambos casos, el notario es instruido a ponerse en contacto “con el licenciado Roberto Grajales 
coordinador general de todos los eventos por parte del Partido Acción Nacional‖. 

Actualmente Roberto Grajales se desempeña como delegado federal de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes en el estado de Puebla. 
*** 

Este martes el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, 
recibirá un reconocimiento de la firma Standard & Poor´s por el manejo eficiente de las finanzas de la 
máxima casa de estudios de la entidad durante 2010. 
Por esta razón el rector Agüera y algunos de sus más cercanos colaboradores, como el tesorero Alfonso 
Esparza Ortiz, se encuentra desde el domingo en Manhattan, Nueva York, donde se ubican las oficinas 
centrales de esta prestigiada acreditadora internacional. 

El reconocimiento, que se entregará antes del mediodía, se funda en que las autoridades universitarias 
lograron reducir el nivel de endeudamiento de la institución, promover la transparencia 
institucional, mejorar la calidad de sus programas y hacer eficientes sus procesos financieros. 
*** 
Simón dice: 
―Lo que ha sido creído por todos siempre y en todas partes, tiene todas las posibilidades de ser falso.‖ 
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Paul Ambroise Valéry (1871-1945) Escritor francés. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
La verdadera transa macabra de los moto taxis 
Diversas reacciones causó la publicación ayer del padrón de los auténticos dueños de los moto taxis en 

Puebla, y de sus protectores políticos. 
Una de ellas provino de la mismísima Secretaría del Transporte –antes SCT-, de parte de un informante 

plenamente ubicado y conocedor a fondo del verdadero teje y maneje de éste, uno de los grandes –e 
impunes- negocios del marinismo intocado e intocable. 
Veamos cómo estuvo la transa macabra (las negritas son cortesía de la casa): 
―Sr. Arturo Luna Silva. 
―Muy interesante su artículo de hoy. Trabajo en la SCT y le sacaron copias y se repartieron en todas las 

oficinas, el personal de base que tenemos muchos años en la secretaría comentábamos que recordamos las 
aparición de moto taxis desde los tiempos de Marco Antonio Rojas, inclusive cuando la licenciada Patricia 
Leal era subsecretaria y nuestro ahora secretario Bernardo Huerta era coordinador, intentaron 
combatirlos pero por instrucción superior no pudieron. 
―En la anterior gestión, al principio Rómulo Arredondo ordenó seguir tolerándolos, pero fue hasta que llegó 
el subsecretario Lázaro Jiménez Aquino –zavalista por los cuatro costados- que el gobernador Marín le 

autorizó la prebenda de que los ingresos por tolerarlos fueran a dar directamente a esa subsecretaría. 
―Cuentan los que tenían acceso al sub o a su particular Gabriel Sodi que ambos presumían no sólo su 
relación cercana con Javier López Zavala, sino que el sub era ahijado de bodas del gobernador y entonces 
por eso lo dejó hacerse de esa vaquita. 

―Tradicionalmente, solamente se les pedía la típica mordida y eso se le reportaba a los jefes, pero ya que 
perdió Zavala las elecciones y el sub se desesperó porque ya no habría trabajo en el futuro, entonces inventó 
lo de los permisos con calcomanías y la supuesta legalización la operó personalmente el jefe del 

departamento de logística, Juan Manuel Alcántara Silva, quien se sentía protegido no sólo del 
subsecretario Lázaro, sino que hasta presumía ser cercano a Beatriz Paredes y por eso nadie le podía 
hacer nada. 
―Él, en confabulación con Jesús Guerra Montiel, nos prohibieron a los supervisores acercarnos a los moto 
taxis, solamente cinco supervisores acompañaban a Alcántara a los operativos y cobraran no 5 ni 10 mil 
pesos, sino 13 mil por cada pegote. 
―Finalmente le doy perspectiva de cómo llegaba el dinero al sub, pues el jefe de Alcántara era Gabriel 

Sodi Salinas, quien fue nombrado Director de Ingeniería de Transportes y de ahí previa mochada lo 
subía a Lázaro Jiménez‖. 
*** 
Otra reacción fue la de los señores diputados del PRI Jesús Morales Flores y David Espinoza Rodríguez. 
Ellos optaron por tirarse al piso (―El Torito es inocente‖) y asegurar que nada, nada de nada, tienen que 

ver con la mafia de los moto taxis. 

Jesús Morales mandó a decir que no es él, sino su queridísimo sobrino, el diputado federal Fernando 
Morales Martínez –al cual don Chucho se refiere despectivamente sólo como “Fernando Martínez”-, quien 
tiene fuertes intereses en el business. 
¿Pues qué le sabrá el Filósofo de Santa Catarina a su pariente, el ínclito dirigente de la CNOP? 
Por su parte, el zavalista Espinoza también rechazó cualquier vinculo con el escabroso tema y recurrió a 
su papá Manzanilla (Fernando Manzanilla Prieto) para que la Secretaría General de Gobierno le 
extienda una carta de buena conducta, deslindándolo de tener no una, mucho menos las dos manos metidas 

en la transa de los moto taxis. 
Él que es tan, tan cercano al arzobispo Víctor Sánchez, ¿sabrá que mentir es un grave pecado que sólo se 
paga con buches de agua bendita? 
*** 
El que ayer la pasó mal, muy mal, pues casi se le atraganta el bocado, es el presidente de la Gran 
Comisión del Congreso, Guillermo Aréchiga. 
Y es que nunca esperó que a la comida convocada por Fernando Manzanilla en Casa Aguayo para 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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celebrar el acuerdo legislativo para evitar que el proceso electoral 2012 paralice al Congreso, estuviese 
considerado el diputado y dirigente de Convergencia, José Juan Espinosa, al igual que los coordinadores de 
los otros tres partidos que conformaron la exitosísima coalición “Compromiso por Puebla”: PAN, PRD y 
Nueva Alianza. 

Dicen que Aréchiga a punto estuvo de irse para atrás cuando José Juan ingresó al privado donde 
Manzanilla compartía el pan y la sal con sus invitados. 
Así que si hoy ve enojado e irritable al presidente de la Cámara, dele un sobrecito de sal de uvas Picot, o 
un Alka Seltzer, pues de seguro, la comida le cayó pésimo. 
Vamos: como una bomba (y no precisamente yucateca). 
*** 

Más allá de la anécdota, lo cierto es que sólo hubo dos artífices del acuerdo que atestiguaron –y con su 
firma avalaron- los titulares de los poderes Ejecutivo y Judicial, Rafael Moreno Valle y David López Muñoz, 

respectivamente. 
Sí, la paternidad de dicho acuerdo corresponde al panista Mario Riestra, coordinador de su bancada, y al 
líder verde ecologista Juan Carlos Natale, quienes lo trabajaron por lo menos desde el pasado mes de 
marzo y lograron convencer a todas, absolutamente todas las fuerzas políticas representadas en el 
Legislativo poblano. 

Más allá de que todo quede sólo en una declaración de buenas intenciones, el esfuerzo es digno de 
reconocer, entre otras cosas porque se trata del primer acuerdo de esta naturaleza que se firma en todo 
México. 
El borrador final fue redactado por Riestra y finalmente cabildeado con el resto de las fracciones 
parlamentarias, en especial la del PRI, cuyo coordinador, José Luis Márquez, resultó clave. 
Así, por enésima ocasión, quedó en evidencia que PAN y PRI han sido los que han dado y seguirán dando 
gobernabilidad y rumbo al Congreso local. 

Hubo –y hay- molestia con Aréchiga, diputado del Partido Nueva Alianza, porque además que querer colgarse 
una medalla por la que no luchó, incumplió el pacto de no ventilar la existencia del acuerdo legislativo 

antes de su firma. 
No pudo con los famosos foros de consulta para la elaboración de la agenda legislativa, pero ¿ahora resulta 
que sí logró convencer a panistas, priístas, perredistas, petistas y verde ecologistas de sumarse al multicitado 
acuerdo? 

¡Por favor! 
Se pensó que era suficiente con el ridículo que hizo la pasada semana prestando el Salón de Plenos del 
Congreso para la firma de un convenio patito entre los alcaldes de Puebla y San Andrés Cholula, para 
―solucionar definitivamente‖ el conflicto de límites territoriales. Evento del cual se salieron los diputados 
del PRI por tratarse de un agravio a la autonomía del poder Legislativo y una ofensa a los legisladores, 
quienes -hasta donde se sabe- se mandan solos. 
Pero ya se vio que no. 

Que don Guillermo va por más. 
Cuentan que el diputado priísta Enrique Doger es uno de los más molestos con Aréchiga. 
Tanto que juran ya le pidió de la manera más atenta que mejor deje la presidencia de la Gran Comisión y 
se dedique a lo suyo, lo único que le importa: su campaña para senador. 

Y es que como bien dice el dicho: más ayuda el que no estorba. 
¿Será? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/  

 
(Marcela Jiménez Avendaño) 

 
Pongamos límites a nuestros hijos  
Justo ayer, una vez más, tuve que enfrentar el regaño de la directora del colegio de mi hijo por una de sus 
nuevas fechorías, en realidad majadería y falta de respeto hacia algunos de sus compañeros. La consecuencia, 
un reporte, tarea especial y, de mi parte, castigados sus juguetes preferidos.  
Pero, más allá de la anécdota y de la vergüenza que el angelito me hizo pasar, lo cierto es que, de actuar 
regularmente así, tanto los responsables de la educación como los padres de familia, no tendríamos los 

alarmantes índices de bullying y suicidios de jóvenes relacionados con el mismo. Y aunque entre autoridades y 
sociedad civil no se ponen de acuerdo en las cifras -por ejemplo, en el DF, la Fundación en Movimiento 
documentó 190 casos de suicidio en 2010 relacionados con el bullying mientras la PGJDF solo reconoció 34-, el 

hecho es que es un fenómeno en crecimiento: hoy día se considera que uno de cada tres adolescentes le teme 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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a algún compañero. 
La falta de valores y la descomposición social de nuestra sociedad, como acabamos de documentar,  se ve 
desde la casa y la escuela, pero hemos llegado a tales límites que, día a día, nos amanecemos con nuevas y 
horripilantes crónicas de asesinatos, torturas y vejaciones de que algunos mexicanos son capaces. 

El nivel de violencia que han alcanzado los miembros de la delincuencia común y organizada no se explican solo 
por el hecho de actuar bajo el influjo del consumo de estupefacientes y mucho menos producto de la pobreza. 
Si bien es cierto que los orígenes del crecimiento de la violencia en México son multifactoriales, el tema de la 
educación y la formación en valores ocupa un lugar preponderante. 
Lejos estamos de lograr un cambio educacional mientras se siga permitiendo la actuación de grupos 
transgresores de la ley tales como la sección 22 del Sindicato de maestros de Oaxaca que, en los últimos días, 

tomó las calles y ha dejado sin clases, por casi una semana, a más de un millón de niños y así seguirán en 
tanto el gobierno de la entidad no cumpla su irrisorio pliego petitorio. Pero lo más extraordinario del asunto es 

que parece ser que, lejos de ser encarcelados y sancionados, sus principales demandas serán cumplidas, y con 
ello Gabino Cué pasará de ser gobernador a rehén de este Cártel de mafiosos seudomaestros. 
Pero mientras este tema requiere, como muchos tantos, de atención urgente por parte de las autoridades en la 
generación de políticas públicas de futuro que atiendan este fenómeno, TODOS nuestros políticos están mucho 
más preocupados y ocupados de las elecciones del Estado de México y, por supuesto, de la Presidencial del 

2012. 
Al paso que vamos, ¿quién en su sano juicio querrá gobernar –que dicho de forma sencilla no es otra cosa que 
poner orden- el país en el que nos estamos convirtiendo?, supongo que varios levantaron la mano y son 
justamente aquellos que solo quieren ordenar sus finanzas y acrecentarlas porque hasta ahora, con todo y el 
Teletón o Iniciativa México, no conocemos de siquiera un esbozo de proyecto de nación que muestre la 
voluntad política necesaria para hacer lo que todos sabemos se tiene que hacer para sacar adelante a nuestro 
amado país. 

Pero mientras los miembros de la clase política –aunque como dice un buen amigo no tienen nada de clase ni 
de políticos- se destazan entre ellos, hagamos lo que nos toca desde nuestra propia familia, contribuyendo con 

formar a nuestros hijos para que sean mejores que los que hoy se encuentran en las calles presas de la 
drogadicción y del narcotráfico. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13399:pongamos-límites-a-nuestros-
hijos&Itemid=137  

 

 
 
(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
Priístas en la Mira (o los Expedientes de Miriam Arabián) 
Durante la entrevista que Miriam Arabián le concedió a quien esto escribe en el programa Operación Periodista 
(disponible en Sexenio), hubo algunos puntos interesantes que no habían salido a la opinión pública. 
Por ejemplo: que ya entregó a la Contraloría del Estado las observaciones necesarias sobre probables 
irregularidades cometidas en la Seretaría de Desarrollo Social en el sexenio anterior. 

No dio nombres, pero queda claro que algunos de los posibles implicados pueden ser, entre otros, Javier López 

Zavala, Alejandro Armenta, Juan Carlos Lastiri, Juan Manuel Vega Rayet y José Luis Márquez. 
Otro aspecto que relató ayer fue uno relacionado con el caso que la mantuvo ocupada durante dos semanas. 
Dijo que poco antes del acto de los Cien Días del gobierno de Rafael Moreno Valle recibió una llamada de su 
casa en sentido de que un grupo de policías ministeriales federales la estaban buscando con una orden de 
aprehensión que databa del 18 de enero de 2010. 

En ese momento buscó al gobernador y le informó del hecho. 
Y más: ofreció pedir licencia por quince días para litigar su asunto. 
La duda mata: ¿Qué mano rescató la orden de aprehensión -llena de telarañas- y la reactivó con tanta 
celeridad? 
Ella misma no tiene la certeza. 
Sospecha de algunos emisarios del pasado, pero hasta ahí. 
Durante la entrevista Miriam se conmovió en más de una ocasión. 

No era para menos: estuvo a punto de ser inhabilitada políticamente por una jugada casi maestra. 
Casi, porque al final falló. 
Algo quedó en claro en esta historia -y el mensaje es transparente-: que en este gobierno nadie estará por 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13399:pongamos-límites-a-nuestros-hijos&Itemid=137
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encima de la ley. 
Vaya: ni los propios miembros del gabinete. 
Sexenio y el Crecimiento de un Portal. Un estudio realizado por E-Consulta, a través de Alexa (empresa que 
mide el crecimiento o decrecimiento de los sitios de internet en todo el mundo), reveló que Sexenio ocupa el 

cuarto lugar entre los portales periodísticos de Puebla y el octavo entre el total de los portales. 
En el primer punto, Sexenio está abajo solamente del propio e-Consulta, Periódicodigital y Poblanerías, en 
tanto que está por arriba de Pueblaonline, lajornadadeoriente, diariocambio, contraparteinformativa, 
intoleranciadiario, Síntesis, mpuebla, statuspuebla, heraldodepuebla, retodiario, diariocomo y elpopular. 
En el segundo punto Sexenio es rebasado, además de los tres ya citados, por todopuebla, udlap, 
puebla.gob.mx y buap.mx. 

Sobra decir que Sexenio es el portal poblano con mayor crecimiento en las últimas semanas, así como el más 
joven de todos, una vez que fue fundado hace escasos tres meses. 

El resto de los sitios de internet incluídos en el estudio tienen entre tres y diez años de antigüedad. 
La BUAP y Standard & Poor's. ―Una calificación crediticia es una opinión de Standard & Poor's sobre la calidad 
crediticia general de un deudor, o la calidad crediticia de un deudor respecto de un instrumento de deuda en 
particular u otra obligación financiera. A lo largo de los años, las calificaciones crediticias han logrado una 
amplia aceptación entre los inversionistas como herramientas convenientes para diferenciar la calidad 

crediticia‖. 
Así explica, en su portal de internet, esta agencia de calificación de riesgo la tarea de certificar los temas de la 
deuda y el manejo de las finanzas públicas en las diversas entidades públicas y financieras. 
Esta introducción sirve para relatar que este martes, a las 10 horas, el rector Enrique Agüera Ibáñez recibirá en 
la sede de Standard & Poor's en Nueva York la certificación ―al buen desempeño y la transparencia en el 
manejo de las finanzas‖. 
Al decir de funcionarios de la institución, ―con este reconocimiento, la BUAP se convierte en la única universidad 

de América Latina en tener certificaciones por finanzas saludables de parte de las tres grandes compañías 
internacionales dedicadas al tema: Fitch Ratings, Moody´s y ahora S&P.‖ 

Esta calificación es un buen mensaje para los poblanos y abona en la imagen que esta universidad pública tiene 
hacia fuera. 
***Elías Abaid, coordinador de la bancada del Partido Verde en el Congreso local, se perfila para ser el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en Segundo Periodo Ordinario de Sesiones que 

inicia este miércoles. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1855 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que será el próximo 16 de junio cuando se lance con bombo y platillos "Televisión de Puebla"; es decir, el nuevo 
nombre y la nueva imagen con que el gobierno estatal designará al Sistema de Información y Comunicación del 
Estado de Puebla, en aras de eliminar todo tufo priista. 
El organismo que encabeza Marcelo García Almaguer presentará programación y conductores nuevos, e incluso 

una página de internet con personalidad propia. 

Que en la oficina central en Nueva York, el centro financiero internacional, la empresa certificadora Standard & 
Poor's entregará al rector de la UAP Enrique Agüera Ibáñez la certificación por el buen desempeño y manejo de 
las finanzas de la universidad. 
Adquiere relevancia el hecho, porque se trata de la misma firma que evaluó el estado financiero del gobierno de 
Barack Obama. 
La Universidad Autónoma de Puebla es la única institución de educación superior en México que cuenta con la 
certificación de las tres principales empresas calificadoras: Standard & Poor's, Fitch Ratings y Moody's. 

Que los diputados presumieron en sus cuentas de twitter el compromiso ―inédito‖ para construir acuerdos por 
―encima de los intereses partidistas y particulares‖, que firmaron la mañana de ayer en el Congreso del estado 
bajo la mirada atenta del gobernador del estado. 
El acuerdo pretende evitar que el ánimo político-electoral por el 2012 contamine las discusiones y permita que se 
cumpla con el trabajo legislativo. 
Pero, ¿que no fue para que realizaran ese trabajo justamente que se les seleccionó en su momento?, ¿qué no de 

eso se trata el ser diputado? Ahora resulta que tienen que firmar acuerdos para portarse bien y hacer su tarea… 

Que un grupo de universitarios se reunirán este martes a las 16 horas en el Salón Paraninfo de la UAP, para 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1855
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celebrar a su manera los 50 años de la autonomía universitaria. 
Se trata de un grupo de estudiantes, académicos y exdirigentes del movimiento universitario como Zito Vera, 
Nicandro Juárez, Jaime Moneda y Alfonso Yáñez, entre otros. 
Los protagonistas del movimiento de Reforma Universitaria harán un repaso histórico y un análisis prospectivo del 

estado y futuro de las instituciones de educación superior públicas y autónomas del país. 
http://impreso.milenio.com/node/8967342 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Tregua y blindaje electoral 

Los representantes de dos poderes del estado, el Legislativo y el Ejecutivo, dieron un primer paso para mantener 

la gobernabilidad y darle continuidad a los proyectos legislativos independientemente de las elecciones 
presidenciales del 2012, para evitar la parálisis. 
Se trata de una tregua política y de un blindaje a la entidad para evitar que la contienda por la Presidencia de la 
República y por ganar la mayoría en las cámaras Alta y Baja no perturbe los proyectos en el estado. 
Todo indica que se sentaron buenas bases para el cumplimiento del acuerdo político local entre los 

representantes de los poderes, que estarán sometidos a pruebas de fuego por los vaivenes de la contienda 
electoral. 
―Los diputados buscarán acuerdos que beneficien a la ciudadanía, poniendo los intereses de la población sobre los 
partidistas,‖ establece parte del acuerdo firmado por el mandatario estatal y los diputados de las respectivas 
bancadas. 
Empero, habría que esperar en qué términos se desarrollarán las contiendas electorales, pues los partidos 
distintos al PRI han hecho todo lo posible, incluidos estados como Puebla, para impedir el retorno del 

Revolucionario Institucional a Los Pinos. 
El propio presidente Felipe Calderón deslizó la postura en el PAN de abrirle la puerta a una candidatura 
ciudadana, para cerrarle el paso al PRI. 

Acuerdan en la entidad no frenar el trabajo legislativo por las elecciones del 2012, en un contexto donde uno de 
los firmantes, el representante del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, aparece como uno de los connotados 
panistas firmantes del apoyo a la candidatura presidencial del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. 
―Más allá de los proyectos personales, está Puebla más allá de las visiones de partido, porque estamos 

convencidos de que la LVIII Legislatura hará historia en razón de llegar a los acuerdos que Puebla necesita. 
Puebla vale el esfuerzo,‖ mencionó Guillermo Aréchiga Santamaría. 
Se trata de un acuerdo entre los dos poderes del estado que estará a prueba en la antesala de la sucesión 
presidencial, y posteriormente en plena campaña electoral presidencial, lapso donde se podrá observar si los 
intereses estatales están por encima de los partidistas. 
http://impreso.milenio.com/node/8967337 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
El gobierno de Alcalá, en la picota 
Llegó el momento de las definiciones para el alcalde Eduardo Rivera. Ya se verá el talante del alcalde: o se 

somete a los compromisos electorales (ahora ya evidentes) que pactó con su antecesora y su gobierno se suma 

al serial de complicidades amañadas y pactos indecorosos; o bien Rivera se convierte en el parteaguas en las 
sucesiones municipales, al dejar un antecedente único: obligar a funcionarios "sospechosos" a rendir cuentas 
claras y aplicar todo el peso de la ley a los corruptos. 
El panorama se torna particularmente más complicado para Eduardo Rivera porque hasta el día de hoy, en todos 
los puestos que ha ocupado se ha caracterizado por llevar a cabo una política árida en la toma de decisiones. 
"Tibio", lo califican unos; "indeciso", otros. Sus críticos más severos lo están etiquetando ya con una fama: que 
no cumple los acuerdos. 

Hoy martes en sesión de cabildo, la Comisión de Transición dará lectura en el pleno del acta de entrega-recepción 
en la que se especifica cómo recibió las finanzas públicas de la administración de Blanca Alcalá. 
Y a juzgar por los adelantos, sobre las fallas económicas, administrativas y financieras, las anomalías en 
secretarías y dependencias (como Contraloría, Administración, Desarrollo Social y Tesorería), así como algunas 
obras, resultan una minucia. 
Es decir, el verdadero pez gordo está en otro lado, y hasta el momento no se ha dado a conocer en la prensa ni 

ha salido a la luz pública. 

Pruebas fehacientes existen, y alcanzan para demandar a algunos directores y secretarios. El alcalde ya sabe esta 
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información. ¿Qué hará? 
Si nos dejamos llevar por la inercia comprobada de Rivera, optará por evitar cualquier escándalo y callar ante la 
prensa. Algo así como "aquí no pasa nada". 
Sin embargo, Rivera podría estar olvidando un pequeño detalle: el sol no se puede ocultar con un dedo y la 

batalla preelectoral ya es desatada: son muchos los que quieren debilitar a la exalcaldesa, una de las principales 
aspirantes a la candidatura de la senaduría por su partido. 
Exhibir las anomalías de quien se vendió como "la administración más honesta que ha tenido Puebla" es una 
tentación que pocos podrán resistir, tanto panistas como priistas. 
Así las cosas, existen altas posibilidades de que este caso se salga del control del alcalde. Ya veremos.  
Armenta y Zavala, irreconciliables 

El propio Alejandro Armenta lo reconoció en su discurso de este domingo: su reciente nombramiento como 
secretario nacional de Innovación del Movimiento Territorial lo "rescató" políticamente y lo colocó nuevamente en 

la palestra. Esta vez con un objetivo particular: abrirse camino para la senaduría.  
Lo que nadie comentó fue que unos días antes, Javier López Zavala buscó a Armenta para convencerlo de que se 
uniera a sus filas, para él convertirse en el candidato al Senado. 
En ese momento, Alejandro no le resolvió nada. 
Pero su discurso público de ayer no tuvo desperdicio: ―Mis legítimas aspiraciones (por el Senado) no buscan ni 

quieren poner de rodillas al partido, pretenden construir una opción que el partido tendrá que valorar... mi 
aspiración no es una aspiración personal, ni mesiánica, ni monárquica. Es una aspiración que suma a muchos 
liderazgos que creen que podemos ser una opción para el partido.‖ 
Zavala tragó saliva. Ahí estaba su respuesta.  
http://impreso.milenio.com/node/8967324 

 
(Vanguardia Política/María Norma Sánchez Valencia) 
 
De las inmaculadas conciencias 

Desde el Ejército Azul de María que conocí siendo alumna de la Upaep hasta el día de hoy, no había oído tanta 
exaltación a la inocencia de quienes rondan el poder vía PAN.  
A nivel nacional, Calderón decidió utilizar la vía corta para, ingenuamente, imponer a su "delfín" por encima de 
las trayectorias y capacidades de los albiazules de prosapia.  

Sin consideración alguna, urgió a sus secuaces a firmar un desplegado donde ponderarán el inusitado talento del 
joven Ernesto Cordero para ser candidato a presidente de la República por su partido azul. Un hecho que causó 
sorpresa y prurito entre los panistas de raigambre, que además no comulgan con la forma de gobernar de Felipe 
Calderón, su aún líder moral.  
Utilizando el viejo recurso del madruguete mediático, Calderón decidió que siendo él el poseedor del poder 
federal, no había que preguntar a los disciplinados y ortodoxos panistas, qué les parecía su elegido. Con la fuerza 

que otorga el máximo poder en la República, Calderón no midió el escozor que esta designación generaría en su 
contra.  
Primero porque convierte el viejo esquema de el dedazo tricolor –tan cacareado por los albiazules en pleno 
proselitismo– en una función que compete estrictamente al  
Ejecutivo federal. Una función que por décadas fue duramente recriminada como una recurrente práctica 

antidemocrática de los priistas, y que ahora asume con gran naturalidad y sin reproche alguno el primer panista 
del país.  

La hipocresía y doble moral que ha caracterizado a los militantes de este partido queda expuesta en esta 
determinación vertical del panismo en el poder. Algo que también se refleja en la cantidad de cochupos y 
trapacerías con las que se han solventado los yerros y las corruptelas de gente ligada a su partido político. 
Ejemplos como el de Cecilia Romero Castillo o el de Myriam Arabian demuestran que pese a haber sido 
encontradas en flagrancia cometiendo delitos del orden federal, fueron exoneradas y ubicadas en posiciones 
político-administrativas en una clara demostración de tráfico de influencias y un evidente sesgo jurídico, donde el 
maniqueísmo hace las veces de corrector de estilo y hasta de suplencia de la queja en beneficio de los intereses 

de su grupo político.  
La imagen responsable y genuina de los militares, también ha sido trastocada por obra y gracia del llamado Jefe 
Supremo de las Fuerzas Armadas. La falta de estrategia, los acuerdos soterrados con el crimen organizado y el 
solapar a gente de ínfima calidad ética y profesional en áreas como la de Seguridad Pública, denotan un 
indiscutible desdén de Calderón hacia sus representados.  
http://impreso.milenio.com/node/8967268 
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(Cuando el futuro nos alcanza/Javier Ojeda) 
 
Los pendientes del inicio 
En mi opinión, los grandes pendientes de este inicio de sexenio, que se ha caracterizado por tratar de imprimirle 

a la administración pública un ritmo vertiginoso, son tres: el primero es la falta de la aplicación de todo el peso 
de la ley y la justicia respecto al cúmulo de irregularidades que es bien sabido se cometieron en muy diversas 
instancias en el sexenio anterior; la reforma a fondo al Poder Judicial, misma que se mencionó tantas veces en 
campaña y respecto a la cual se hicieron muchas promesas; y la construcción de una saludable división de 
poderes en el estado. 
Si bien el gobernador Moreno Valle ha demostrado que tiene un estilo personal de gobernar en el que gusta de 

tener y mover a su parecer todos los hilos del poder, también lo es que no debe olvidar las principales promesas 
que hizo durante su campaña, mismas que se convirtieron en las banderas que decidió enarbolar públicamente y 

las cuales se convirtieron en razones de peso para que los electores lo llevaran hacia donde se encuentra sentado 
el día de hoy. 
El primer pendiente resulta de tal interés público e importancia, que la inacción del actual gobierno respecto a 
desnudar las irregularidades que cometió el anterior, ha llegado a generar la sospecha de que existe un arreglo 
político entre el gobernador saliente y el actual, respecto a no tocar ciertos temas ni a ciertos personajes; lo que 

además de ser preocupante resultaría ilegal e inmoral, ya que atenta contra lo que la ciudadanía eligió, que es un 
cambio en las formas de hacer política, pero también un cambio en el fondo de todo lo que se está tratando; así 
que debiera ponerse mayor énfasis y atención en entregar cuentas a los ciudadanos de lo que fue un sexenio de 
escándalos y decepciones. 
El segundo pendiente que es el relativo a la reforma del Poder Judicial. Si bien sabemos que en la teoría debiera 
tratarse de un poder autónomo, sólo lo es en lo que respecta a su manejo interno, ya que los grupos de poder 
enquistados en el mismo no han dejado que ningún gobernador se entrometa más de lo que ellos lo permitan; 

pero creo que en esta ocasión el tema va más allá del interés político de quienes gobiernan y tiene que ver más 
con un tema de gobernabilidad y legitimidad, porque en las mediciones de eficiencia gubernamental que ha 

realizado Transparencia Mexicana en años anteriores, nuestra entidad ha salido muy mal parada en cuanto a 
impartición de justicia se refiere, ocupando los últimos lugares de entre todas las entidades federativas, lo que 
además se ve reflejado en una falta de confianza por parte de los ciudadanos en el sistema de legalidad y 
seguridad jurídica, creando una problemática social grave, al no poder acceder a los medios legales de resolución 

de controversias, por tratarse de un sistema jurisdiccional disfuncional, además de que se trata de otra promesa 
de campaña pendiente de cumplirse. 
El tercer pendiente que nos ocupa tiene que ver de manera general con una reforma de Estado en donde se 
pueda tener una sana y equilibrada división de poderes; es decir, en donde el gobernador en turno deje de 
mangonear a su gusto sobre todo al Poder Legislativo, mismo que en estos primeros meses del actual gobierno 
ha dado pocas muestras de autonomía y sí muchas muestras de abyección al Poder Ejecutivo, lo que nos hace 
sospechar que nos encontramos dentro de un sistema político con las mismas características del que veníamos 

huyendo. 
Esperemos a ver lo que sucede con estos pendientes en los próximos meses. 
http://impreso.milenio.com/node/8967270 

 

 
 
(Posdata/ Alfonso González) 
 
La Puebla que queremos... 
Más de cien días han transcurrido desde que el nuevo gobierno estatal y municipal asumió la administración y las 

riendas del gobierno poblano. Se organizaron, incluso, sendos eventos multitudinarios y propagandísticos para 
difundir las primeras acciones de ambas gestiones. 
La bandera del cambio es la que priva en los discursos y cada uno de los actos del nuevo gobierno. Aunque la 
administración central parece la más apurada y agobiada en dar grandes pasos, concretar logros y proyectar una 
verdadera transformación del estado. 
¿Pero alguien se ha preguntado que tanto han cambiado las cosas en Puebla? 
Y aunque es evidente que las cosas no se pueden transformar en un instante, sí es necesario que la 

transformación del estado se haga de forma paulatina, gradual, constante, firme y efectiva. 

No hay duda que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas está empeñado en un plan grande, en construir 

http://impreso.milenio.com/node/8967270
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una mejor entidad. Ojalá que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, ponga la parte que le 
toca para aportar y favorecer ese gran cambio. 
Ojalá que los tres poderes de gobierno caminen por el mismo rumbo, y que lo mismo suceda en todas y cada una 
de las dependencias del gobierno, en seguridad, particularmente, donde tal vez se requiere más atención. 

Ojalá que la inseguridad, la corrupción y la impunidad en Puebla terminen, ojalá que desaparezcan, o al menos 
disminuyan en gran medida, del territorio poblano. 
Y el comentario surge a raíz de un accidente registrado ayer, justo en la parte de atrás de la sede del Congreso 
del Estado, en la 3 poniente.  
Resulta que alrededor de las 12 del día de ayer el chofer del diputado local priista, David Edgardo Huerta Ruiz, 
arrolló a una persona que conducía una bicicleta. Su imprudencia fue tan grave que el afectado, de nombre 

Jorge Arturo Bazán Valle, salió proyectado por lo menos 5 metros al momento del golpe.  
El empleado del legislador conducía una camioneta Jeep Unlimited 2011 Sport 4x4 AT (placas TXD 1355), color 

beig, misma que quiso manejar de reversa como si fuese un piloto de fórmula uno. Lo que nunca tomó en cuenta 
es que ni es piloto, ni sabe conducir con precaución, ni mucho menos las calles del centro histórico son una pista 
de carreras. 
Los hechos se dieron exactamente frente a la llantera de Sears -por donde un servidor circulaba- por lo que pude 
ser testigo de los hechos y, desde luego, de la ligereza con la que el trabajador de David Huerta conducía su 

vehículo último modelo, con valor, por cierto, de casi medio millón de pesos (409 mil 900 pesos). 
De inmediato, como muchas otras personas que estuvieron como testigos de los acontecimientos, intenté pedir 
una ambulancia por teléfono y llamar a la policía para que detuvieran al responsable del siniestro. 
En la confusión por tratar de ayudar al afectado, el personal del Congreso se percató del accidente provocado por 
el empleado de David Huerta y de inmediato corrió a hablar con el sujeto, quien pocos minutos después fue 
protegido por otros colaboradores del mismo legislador. 
Un sujeto de chaleco negro, con bigote y bajo de estatura le exigió a dos agentes de la policía proteger a su 

compañero debido a que se trataba del chofer de un diputado, lo mismo hizo una persona de traje, moreno y de 
complexión robusta. Cosa que en todo momento ocultaron tanto los uniformados como los empleados de David 

Huerta. 
Por supuesto estos sujetos negaron conocer al imprudente conductor, incluso personalmente me acerque a 
preguntar si trabajaban en el Congreso y me respondieron que no. Cosa que posteriormente dejaron ver porque 
se introdujeron en el propio recinto legislativo y todo lo reportaron por teléfono. 

Ya después se supo quienes eran estos sujetos, cómplices de la impunidad, la arbitrariedad y el abuso de poder, 
desde luego. 
La familia de Jorge Arturo Bazán llegó al lugar, uno de sus hermanos preguntó quien había sido el responsable y 
les exigió a las autoridades la licencia de conducir y/o la credencial de elector del chofer del diputado, cosa que 
los gendarmes negaron bajo el argumento de que él no era una autoridad para mandarlo. 
Lo grotesco del caso fue la actitud de la policía, del oficial que vigiló en todo momento al sujeto, la cual fue 
grosera. Y es que, además, el supuesto servidor público le advirtió al hermano del afectado que se calmara, que 

ya tenían en resguardo al responsable de haber atropellado a su hermano.  
Le exigió, también, respeto y que no hablara en un tono vulgar porque había mucha gente. 
El ambiente, entonces, se tensó porque ni los cuerpos de rescate, ni de seguridad llegaban y ya habían pasado 
casi 20 minutos después del accidente. 

Los testigos de los hechos gritaron, se arremolinaron hacia el sujeto, lo señalaron y dos policías municipales 
siempre lo protegieron hasta que la patrulla T601 lo rescató.   
¿Esa es la Puebla que queremos?  

¿Esas son las autoridades que nos cuidan y protegen? ¿Las que se suman a la ilegalidad y al exceso? 
El diputado David Huerta, por supuesto, nunca se presentó en el lugar de los hechos. Alguno de sus 
subordinados, incluso, murmuro: ―pero si no pasó nada, al fin y al cabo ni se murió‖.  
Así que analice, ¿esa es la Puebla que queremos? 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-Puebla-que-queremos...&id=1185 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Rebelión total de Salud Mental contra directora y la Ssa  

El conflicto que se desató hace un mes en el Centro Estatal de Salud Mental (CESM) inició como un problema de 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-Puebla-que-queremos...&id=1185
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mediana intensidad, pero ahora se ha convertido en una bola de nieve que crece cada día, pues de los 130 
trabajadores que laboran en el CESM, por lo menos 127 ya se han unido a la demanda única de que salga la 
directora de esta unidad médica, María Teresa de Con González. 
El asunto no termina ahí, sino que los trabajadores están inconformes contra el titular de la Secretaría de Salud, 

Jorge Aguilar Chedraui, quien les pidió pruebas de abusos y violaciones a las normas cometidas por De Con 
González, y una vez que se las entregaron, el funcionario se ha negado a proceder contra la directora. 
Y por si fuera poco, los trabajadores también están dirigiendo su inconformidad contra Julio Alfredo García, el 
secretario general de la sección 25 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), 
quien primero se interesó en el malestar del personal del CESM y ahora simplemente no responde a todos los 
reclamos de sus representados. 

Entre los médicos, enfermeras, psicólogos y personal de apoyo del CESM, se ha empezado a sospechar que a 
Julio Alfredo García ―ya lo maiciaron‖, pues en varios conflictos que se han presentado en la Secretaría de Salud, 

el líder sindical se pone del lado de la parte patronal e ignora el reclamo de sus bases. 
Lo peor de todo el conflicto es que María Teresa de Con, quien es acusada de cesar médicos y personal 
administrativo sin justificación, y no reúne el perfil profesional de ser galena para dirigir el CESM, lejos de buscar 
resolver el conflicto, lo sigue atizado, ya que se ha encargado de decir que no le hacen nada debido a que llegó al 
cargo por recomendación de Martha Erika Alonso, la esposa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Su actitud rebasa todo límite, ya que desconoce hasta la autoridad de los funcionarios de la Ssa.  
Hace unos 15 días, personal de la jurisdicción sanitaria a la que pertenece el CESM habían elaborado una 
propuesta de arreglo, mediante la cual buscaban zanjar el conflicto estableciendo el compromiso de la directora 
de que frenaría el hostigamiento laboral y se reinstalaría a dos médicos, que de manera indebida, había cesado. 
Al final, la única persona que se negó a firmar el acuerdo fue María Teresa de Con, pese a que ese documento 
podía haber resuelto las cosas y atajar los reclamos de que sea cesada. 
Luego de haberse negado a firmar el acuerdo, la directora del CESM se dio el lujo de cesar al jefe de Recursos 

Humanos, José Alfredo Aguilar, quien llevaba tres años y medio en ese puesto sin generar quejas en su contra.  
Ese comportamiento hace suponer que efectivamente la designación de María Teresa de Con es resultado de una 

recomendación de alto nivel y por esa razón la mujer se ha vuelto intocable en la Ssa, pese a que el actual 
gobierno tiene como principal lema de que nadie está por encima de la ley. 
Y en el caso de María Teresa de Con, junto con su principal asistente, violan las normas del CESM que establece 
que quien dirija el trabajo de esa unidad médica deben ser médicos de profesión, y ambas mujeres no lo son. 

Al mismo tiempo este conflicto exhibe la falta de capacidad del titular de la Ssa, Jorge Aguilar Chedraui, para 
resolver conflictos. 
Prefiere defender a una funcionaria que escuchar los reclamos fundados del grueso del personal del Centro 
Estatal de Salud Mental. 
García Ramírez inicia trabajo en el distrito III de Puebla  
Uno de los marinistas más revisados e investigado por la actual administración estatal es el ex secretario de Obra 
Pública, Javier García Ramírez, y hasta ahora, resulta que es a quien menos le han encontrado elementos para 

intentar sentarlo en el banquillo de los acusados. Al revés, en el proceso de búsqueda en su contra, la Sedecap 
ha cometido algunas pifias. 
Por ejemplo, hace algunas semanas se había iniciado un procedimiento contra dos ex integrantes de la extinta 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública de Puebla y cuando parecía que podían ser objeto de sanciones, 

sus abogados defensores demostraron que las faltas por las cuales los querían procesar,  habían prescrito con 
muchos meses de antelación.  
Otra más es que se decía que García Ramírez tenía una larga lista de obras inconclusas y de mala calidad. Los 

nuevos funcionarios, de la ahora llamada Secretaría de Infraestructura, se encontraron que solamente había 10 
obras no terminadas, que es un número ínfimo en relación al volumen de contratos que hubo en el sexenio 
pasado. 
Y de esas 10 obras se demostró que cinco obras están en proceso de ser concluidas. 
También se creía que se había agarrado a García Ramírez con las manos en la masa al encontrarse que en el 
último mes de gestión había hecho un alto gasto en la secretaría. 

En realidad lo que sucedió, es que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, para no alterar la última 
cuenta del gobierno del estado, decidió pagar todas sus responsabilidades de manera directa y evitando que eso 
lo hiciera la Secretaría de Finanzas. 
Dicho proceso es atípico, pero no ilegal, y ese asunto ha dejado de ser investigado al probarse que no había nada 
fuera de la ley. 
Por esa razón, García Ramírez se siente seguro de no tiene nada que temer y eso lo ha llevado a empezar a 

trabajar el distrito III federal, de la ciudad de Puebla, para buscar ser candidato del PRI a diputado federal. 
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Y se dice, que ha empezado a recibir el apoyo de comités vecinales y de importantes grupos del PRI, por lo que 
García Ramírez debe verse como el principal marinista que está empezando a regresar a la política activa.  
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 

El Edil Rivera violenta el Estado Láico 
Este lunes el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que se utilizarán fondos públicos 
para costear su viaje, y el del director de Turismo y de dos regidores más, a España para presenciar la 
beatificación de Juan de Palafox y Mendoza este domingo.  
Con esta declaración el edil panista ha pasado del abuso al cinismo, porque la utilización del erario para asistir a 
la ceremonia religiosa de Navarra no sólo es injustificada, sino que también lo es su ausencia de las funciones 

para las que fue electo. 

No hay razón de peso para que el munícipe vaya España, a pesar de que se pretexten invitaciones a otros actos 
de representación oficial en aquel país, pues hasta ahora no se ha hablado de algún beneficio concreto para la 
ciudad de Puebla, máxime cuando en los primeros días de su administración el gobierno de la capital estatal se 
ha visto rebasado en la capacidad de respuesta ante los problemas cotidianos y las demandas ciudadanas. 
Pero no sólo constituye una falta constitucional que el presidente municipal de la Angelópolis acuda con su 
investidura oficial a un acto religioso, por la evidente violación al Estado laico, sino que esa actitud seguramente 

ofenderá al importante sector de cristianos que apoyó al panista durante su campaña, y el cual siempre ha 
criticado la anexión, cuando no la sumisión de las autoridades civiles a la jerarquía católica. En ese sentido, la 
libertad de Eduardo Rivera Pérez puede ser leída como una falta de respeto a las libertades de todos los cultos. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• ¿Acuerdo para trabajar en el Congreso? • Qué pasa con los policías • Lo dicho, El Yunque, mal y de 
malas 

Ayer los integrantes del Congreso del Estado firmaron un documento que titularon Acuerdos Legislativos por 
Puebla, con el que se comprometieron a trabajar en la modernización del marco legal, principalmente que rige 
precisamente a ese órgano, sin que el proceso federal, presidencial del 2012 interfiera en su labor¡¿?! 
Así como se lee: los diputados acordaron trabajar. Que no eso lo deben hacer con o son firma, con o sin acto 
protocolario, con o sin invitados de honor como el propio Gobernador del Estado, con o sin cámaras y reflectores. 
Esa es la realidad de un Congreso surrealista que cada vez da más pena, pues ahora resulta que tienen que 
prometerse a sí mismos, que la política y los intereses y las pasiones electorales del próximo año, no van a 

interferir en su trabajo. 
¡Pues claro que no deberían interferir! Es su obligación lograr acuerdos entre las diferentes expresiones políticas 
que integran esta Legislatura para avanzar en lo que se considere, serán las bases para modernizar el marco 
legal del Estado. 

En fin, que ayer, para eso llegaron los diputados a sus curules, un par de días antes que empiece su segundo 
periodo de sesiones y a un año de registrarse el proceso electoral federal. 
¡Hágame usted favor! 

Otra más de policías. 
Los hechos ocurridos en fin de semana en la colonia Flor del Bosque donde una mujer embarazada perdiera la 
vida y otro joven de 19 años se encuentre grave, ambos por lesiones con arma de fuego, son realmente 
preocupantes, pues no se trata de la primera vez que se documenta un abuso por parte de quienes se supone 
deberían garantizarnos seguridad y protección. 
A esos policías no solo les falta capacitación, les falta vocación de servidores públicos, lo mismo que a aquellos 

municipales que atracaron a una persona a quien le quitaron su tarjeta de crédito y todavía se dieron el lujo de 
pretender usarla en un OXXO, donde fue rechazada y luego identificada por el agraviado. 
Dicen que ya fue cesado ¿y ya? ¿Dónde están esos sujetos? ¿Por qué no los consignaron y los metieron a la 
cárcel por la agresión y por rateros? ¿De verdad ya los habrán cesado? 
A pesar de haber echado las campanas a vuelo, el grupo conocido como el Yunque, está cayendo en la 
desesperación y ayer el dirigente estatal del PAN Juan Carlos Mondragón dijo que al interior del PAN no hay 

grupos, pero todos van a estar representados. ¿Por fin?  

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/cuitlatlan.php
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/31/puebla/editorial.php
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El caso es que ahora quienes se identifican con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tienen a su favor a 52 
propuestas para consejeros estatales, de las 42 que ha sumado El Yunque hasta el momento y con 16 asambleas 
pendientes. 
Es nuestra edición de hoy le presentamos la lista completa de los hasta ahora consejeros con derecho a llegar al 

Consejo del próximo 19 de junio. 
CONFETI…La Directora de Servicios Periciales de la Procuraduría General de Justicia, Luz María Reyna Carrillo 
Fabela, le salió el estilo ―Cordero‖…sus agentes no han recibido el pago de sus quincenas correspondientes, desde 
hace mes y medio…les dijo que pidan prestado y dejen de molestar e incomodarlos a ella y al Procurador, que al 
fin y al cabo ganan 7 mil pesos mensuales. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3535 
 

 

 
(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Nada nuevo en el PRI 
El líder estatal del PRI no encuentra cómo enderezar el rumbo de un barco que parece no tener proa ni timón. 

Hasta el momento, Juan Carlos Lastiri ha jugado a simular que es un partido de oposición, pero solo actúa de esa 
forma frente al gobierno federal, porque teme que en el estatal le cierren la llave de los recursos que negoció a 
cambio de su silencio y complicidad. 
También actúa y simula buscar la unidad en un partido que más bien se ha convertido en una agencia de 
desempleados del sexenio marinista como es el caso de Martín Fuentes Morales, ex procurador del Ciudadano en 
la era del Tirano. 
Lastiri nombró ayer a dos cuadros más de un PRI indefenso ante el poder económico y político de la federación. 

Se trata de Pablo Fernández del Campo y Martín Fuentes Morales, ambos ex diputados del tricolor, que espero de 
verdad ayuden al inútil de Lastiri, que solo quiere colgarse de la figura de Peña Nieto para presumir su efectiva 

operación política. 
El presidente del PRI más servil en la historia del tricolor –Lastiri-, no ha dado muestras de congruencia, pues ha 
excluido a diversos grupos cuyos militantes con su sola presencia lo opacan. 
Es así como Lastiri no aporta nada nuevo como principal partido de oposición en la entidad y solo da a conocer 

sus nombramientos nada interesantes de personajes que tuvieron su oportunidad hace años y no la 
aprovecharon. 
Qué bonito es nadar de muertito… 
La primera gran obra el Morenovallismo 
Los tres edificios que se construirán frente al Centro Comercial Angelópolis, a un costado del Hospital Puebla, 
podría  ser una de las magnas obras que heredará el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a los poblanos. 
Se trata de los edificios donde se encontrarán todas  las oficinas del gobierno estatal que otorgan servicios, para 

que la comunidad tenga cerca las diversas dependencias y no le resulte engorroso tener que trasladarse largas 
distancias para realizar diversos trámites ante la burocracia. 
Lo hermoso e impresionante de esta construcción será su lago de una hectárea  y el río que conectará a esta 
zona con el terreno donde se encontraba la chatarra llamada Valle Fantástico, por lo que los poblanos tendremos 

una magna obra que disfrutar, al nivel de grandes ciudades estadunidenses. 
Si alguien no sabe quién será el ejecutor y supervisor de la misma se lo doy a conocer: Antonio Gali Fayad, 
secretario de Infraestructura del gobierno del estado, quien ha realizado un trabajo a la altura de lo que su jefe y 

amigo quiere proyectar en su gobierno. 
Los dos –Moreno Valle y Gali Fayad-, son dinamita pura en materia de planeación de obras para el desarrollo y 
proyección de nuestra entidad. 
Eso sí: Seguramente la obra la realizará una empresa foránea porque las que hay en Puebla terminan haciendo 
puras cochinadas. ¿Nombres?. Mejor me los reservo ¿verdad Martha Moysen?. 
Un correo, una felicitación: 

Textual 
"ME INTERESO MUCHO TU COMENTARIO Y LOS PANTALONES QUE TUVISTE PARA HACER LA DENUNCIA PUBLICA 
DE LO QUE OCURRE ACA EN LA EMPRESA, NADIE TIENE LOS HUEVOS PARA HACER LAS DENUNCIAS Y TE 
FELICITO, PORQUE AUNQUE NO NOS PAREZCA NOS QUEDAMOS SIEMPRE CALLADOS, PERO TEN CUIDADO 
PORQUE HAY UN GUEY QUE ES DOBLE CARA Y ANDA DE CHIVA, ES EL JEFE DE ETIQUETAS RUBEN SOLIS 
CALLES, ES UN PINCHE MONO CHIVA. ESPERO QUE HAYA MAS COMO TU. NUEVAMENTE FELICIDADES." 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3535
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Respuesta: Gracias como siempre. A tus órdenes. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 
Fortaleza y solidez financiera y la sucesión rectoral en la BUAP  
Standard & Poor’s entregará un reconocimiento a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla por la 
eficiencia en sus procesos financieros y la promoción de la transparencia de la Institución. 
Enrique Agüera Ibáñez recibirá este miércoles 31 de mayo, en Nueva York, el  documento que avala que la 

BUAP ha fortalecido su desarrollo presupuestal, mostrado solvencia en el manejo financiero, ha 
reducido sus niveles de deuda considerados por la agencia financiera como ―moderados‖ y logrado una ―adecuada 
posición de liquidez‖. 
No hay de otra, son tres los ejes principales sobre los cuales gira la gestión de Agüera Ibáñez hasta la fecha: 1. 
Solvencia y buen manejo financiero; 2. Reconocimientos de calidad académica, y; 3. Estabilidad 
política, en su interior.  
Se abre una nueva etapa universitaria; logrados los tres objetivos anteriores, desde la Urbe de Hierro, el Rector 

ha desatado los demonios de su sucesión y ha manifestado que la fortaleza universitaria se encuentra 
preparada para iniciar la etapa de sucesión rectoral. 
A dos años y cinco meses de que un nuevo rector tome posesión, en octubre del 2013, las señales políticas del 
líder universitario han sido claras, que se empiecen a mover los que aspiren, la Institución está preparada para el 
relevo. 
Y créame, no son más de seis los que están en la lista de aspirantes, algunos de ellos ya han empezado, en los 
últimos meses, a tejer sus redes para atraer a simpatizantes. Cada uno en su propio, peculiar y particular estilo. 

En estricto orden alfabético los refiero: 

Jorge David Cortés Moreno 
José Ramón Eguíbar Cuenca 
Alfonso Esparza Ortiz 
Pedro Hugo Hernández Tejeda 
Manuel Sandoval Delgado 

José Jaime Vázquez López 
No los pierda de vista, los seis con un perfil diferente, unos con mayores posibilidades que otros, todo ellos 
funcionarios universitarios, anidan en su pecho la aspiración por suceder a su jefe y líder, y dentro de las 
condiciones de mantener la estabilidad política universitaria que ellos mismos han coadyuvado a construir, 
habrán de mover sus piezas para lograr su cometido: suceder a Enrique Agüera Ibáñez. 
Por lo pronto, la moneda está en el aire y acaba de ser lanzada.  
Hagan sus apuestas. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40810-fortaleza-y-solidez-financiera-y-la-sucesion-
rectoral-en-la-buap.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Los gobernadores y la transparencia 
El Viernes pasado en  la Conferencia Nacional de Gobernadores hubo temas medulares que se discutieron en la 
mesa y los mandatarios tomaron acuerdos por unanimidad. La seguridad y los operativos conjuntos anunciados, 
opacaron otros asuntos que no son menos trascendentes, aunque para algunos políticos no son urgentes como el 
caso de la transparencia. 
En esa ocasión, en Monterrey, avalaron la Declaración conjunta de la Conferencia Nacional de Gobernadores y la 

Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública; por el Fortalecimiento de las Políticas Públicas en 
materia de Transparencia que tiene temas que de llevarse a la práctica detonaran nuevos paradigmas en la 
relación del poder con la sociedad. 
Coincidieron que teniendo como objetivo fortalecer la política pública en materia de transparencia, era necesario 

comprometerse a que: 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40810-fortaleza-y-solidez-financiera-y-la-sucesion-rectoral-en-la-buap.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40810-fortaleza-y-solidez-financiera-y-la-sucesion-rectoral-en-la-buap.html
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―Contribuirán en el ámbito de su competencia, a elevar la calidad de las leyes de transparencia de cada entidad 
federativa y a nivel federal, con el fin que los ciudadanos cuenten con mejores instrumentos para ejercer su 
derecho a la información. 
―Apoyarán el desarrollo de portales de internet que mejoren la cantidad y la calidad de la información publicada 

por los sujetos obligados, además de colaborar en la creación de portales con un lenguaje sencillo, con el objetivo 
que el ciudadano pueda conocer con claridad y sencillez las actividades de las dependencias de los diferentes 
niveles de gobierno. 
―Fomentarán la mejora continua de las respuestas otorgadas por los sujetos obligados a los solicitantes; a través 
del impulso a la capacitación de los servidores públicos en materia de las leyes de acceso a la información y 
obligaciones de transparencia. 

―Promoverán el fortalecimiento de los órganos garantes de la transparencia y el acceso a la información pública 
de las entidades federativas, a fin de contar con instituciones profesionales con recursos materiales y humanos 

adecuados para el desarrollo de sus actividades‖. 
En los últimos años, Puebla es una de las entidades más opacas del país porque así convenía al gobierno en turno 
que aprovechando los vacíos escondió todo lo que pudo porque Mario Marín y su burbuja entendían el poder 
como un patrimonio personal o cuando más de grupo, pero rendir cuentas era tanto como un agravio a su 
investidura. 

Fue como respuesta a una demanda social –arrojada en la aplicación de encuestas- que el año pasado el 
candidato del PRI a la gubernatura, Javier López Zavala, propuso elevar a rango constitucional el acceso la 
información pública, pero curiosamente ese mismo Congreso con aplastante mayoría priista acató la orden pero 
no cambió la ley y por supuesto menos aterrizó la oferta de campaña. Terminó su plazo constitucional y 
actualmente Puebla carece de una ley que fortalezca la transparencia y los derechos de los ciudadanos a saber 
sobre el ejercicio gubernamental. 
No es extraño que uno de los puntos que promoverán los panistas en el periodo ordinario del Congreso que 

empieza mañana sea una nueva ley de acceso a la información. Como un acto de respuesta seria a la demanda 
de los electores y una política pública que fortalece a la democracia. 

Por lo pronto, ese mismo viernes 27 de mayo mientras los gobernadores en la Conago firmaban con la 
Conferencia Mexicana de Acceso a la Información una declaración compromiso todos los comisionados del país 
estaban reunidos en su asamblea anual en la ciudad de México y celebraron el primer acuerdo que se logra 
avalado por los mandatarios del país. 

Un paso adelante que deberá traducirse en más y mejor información, un reclamo de una sociedad que en muchos 
sentidos está harta. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
La rebelión es silenciosa, pero algunos diputados locales aseguran que se dará en su momento desde la 
tribuna del Congreso Local y es que el acuerdo firmado ayer fue consensado entre los presidentes de los partidos, 
los coordinadores y solo algunos legisladores. 
―Somos pares y no nos pueden tratar como borregos‖ comentaron en privado porque en verdad están molestos 
que no los hayan tomado en cuenta por lo menos para darles detalles de los acuerdos que se empezaron a 
construir en las cenas de los viernes. 

Y es que el sábado pasado citaron a algunos priistas pero al resto solo les comentaron que estaban invitados a la 
firma del acuerdo este lunes en la Cámara. La rebelión está cantada, ¿hasta dónde llegarán? Solo ellos y ellas lo 
saben, los excluidos están ―indignados‖. 
@ 
Será hoy a las a las 10 de la mañana, cuando por contar con finanzas sanas, promover la transparencia 
institucional, el mejoramiento de la calidad y demostrar eficiencia en sus procesos financieros, la Universidad 

Autónoma de Puebla recibirá un reconocimiento de la calificadora Standard & Poor‘s. 
El rector Enrique Agüera recibirá la distinción en las oficinas de esa agencia de evaluación crediticia en Nueva 
York, acompañado por funcionarios universitarios. 
La certificadora le otorgó a la UAP la calificación de ―mxA+‖, por lo cual la perspectiva para la institución es 
estable y es el más alto grado que una universidad tiene en América Latina. 
@ 
La delegación en el estado de la Secretaría de Relaciones Exteriores a través de su departamento de Protección 

Consular, trata de localizar a la señora Araceli Posadas Bonilla, quien entabló denuncia por discriminación laboral 

en la ciudad de Chicago, Illinois. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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También buscan a Felicitas García Pérez, cuyo hijo, Martín Pérez García, se encuentra internado en un hospital en 
Tempe, Arizona, los interesados pueden acudir personalmente o solicitar informes el teléfono ( 222 ) 1 69 75 73 
extensión 4204. 
@ 

Ante el trabajo escrupuloso que lleva a cabo como secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas, hay 
funcionarios que no se sabe aún para qué equipo trabajan. Por ejemplo, el director de Seguridad Vial del estado 
mantiene en su nómina como secretario particular a Francisco Ruiz del Sol, quien hace apenas se desempeñaba 
como coordinador de giras del gobernador Mario Marín. 
Una posición como la que ocupa actualmente maneja información delicada pero él no ha dejado de sostener una 
fuerte vinculación con el pasado. Digamos que asegura que es agradecido. Ruiz del Sol ¿será leal? Es pregunta 

para la güija. 
@ 

Mañana miércoles al empezar el segundo período de sesiones de la actual legislatura la diputada panista Ana 
María Jiménez subirá a la discusión el tema de la ―Armonización entre la vida laboral y familiar‖ que pretende 
vincular las leyes con las políticas públicas en torno a la familia. 
Pretende cumplir con el deber del Estado de legislar en pro de la sociedad y generar prácticas regulatorias que 
atiendan las diferentes problemáticas sociales, se propone la generación y reforma de diversas leyes con el fin de 

atender específicamente al sector ―familia‖. 
Propondrá reformas que faciliten la obligación de los padres, y derecho de los hijos nacidos dentro y fuera del 
matrimonio, a gozar del apellido de su progenitor, así como del cumplimiento de sus obligaciones jurídicas, por 
ejemplo. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Fondo Idea, una muestra de excesos de Alcalá 

El amplio expediente de entrega-recepción que se hará público en las siguientes horas y que implica el manejo 
poco claro por casi 2 mil millones de pesos en el trienio de Blanca Alcalá, parece estar bien fundamentado. 
O sea indica una parte del expediente al que este reportero tuvo acceso. 
El documento que llegó a las manos de este reportero evidencia manejos irregularidades en casi 20 millones de 
pesos del llamado Fondo Idea. 
Se trata de recursos municipales y en una menor parte de dinero federal. 

Como sea, la historia está basada en un acuerdo entre el Ayuntamiento de Puebla y la empresa Oportunidades 
para Emprendedores S.A. de C.V., en donde la segunda era la responsable del manejo y trámites del programa. 
Pero lo irregular para el PAN es que no se hayan establecido candados claros para la recuperación de recursos. 
Más raro es que en el 2008 se hayan dado recursos por más de 5 millones de pesos a menos de 41 beneficiados. 
Peor, todavía, resulta que para el 2009 se hayan dado más de 20 millones de pesos y que no se hayan 
recuperado 18 millones de pesos. 

Lo que más llama la atención a los regidores del PAN es que a la empresa que opera el programa también se le 

haya autorizado quedarse con el 20% de los 18 millones de pesos que no se cobraron a los beneficiarios en el 
2008 y 2009. 
¿Qué paso? 
Nadie sabe. 
Pero para los regidores panistas hay algo que huele mal. 
Los préstamos no se recuperaron. 
La empresa que operó los recursos se quedará con el 20% del dinero. 

Hay muchas dudas. 
Hoy conoceremos más anomalías. 
De eso ni lo dude. 
Dicen que la cita será a las 6 de la tarde. 
**     **     ** 
Por cierto, qué vergüenza que el director de Protección Civil Municipal de Puebla, Gustavo Ariza, diga que atendió 

todas las emergencias reportadas la tarde del domingo en la granizada que afectó cinco colonias de Puebla. 

Pinocho se queda corto. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Se le reportó en tiempo y forma. 
El funcionario -con cara de enojado- jura y casi llora ante su jefe, Eduardo Rivera, de que repartió los apoyos. 
Insisto, Pinocho es muy mal actor ante el director de Protección Civil Municipal. 
Allá él y sus mentiras. 

Qué le crea el que no lo conoce. 
Mejor que busquen entre sus propiedades las láminas que dijo que repartió. 
¿Quiere pruebas? 
Con gusto. 
**     **     ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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